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Преодолеть отставание 
на сборе чайного листа

Б л и з и т с я  к  концу сезон заготовки зеле
ного намного листа. Чаеводы Грузии —  
основной. чаеводческой базы Советского 
Союза —  стремятся использовать остав
шееся до конца сбора время для выполне
ния и перевыполнения планов сдачи чай
ного листа государству.

Поступающие с мест сведения свиде
тельствуют о серьезных успехах многих 
колхозников, работников совхозов, ряда 
колхозов и отдельных районов в борьбе за 
реализацию планов сбора чайного листа.

Успешно работали в августе чаеводы 
Батумского района, выполнившие месяч
ный план с учетом недобора за июль на 
103,7 процента. К 11 сентября они реали
зовали месячный план на 51,3 процента. 
Чаеводы Батумского района обязались до 
конца сезона собрать и сдать чайным 
фабрикам сверх плана 200 тонн сортового 
чайного листа. Здесь особенно отличились 
колхозники сельскохозяйственной артели 
имени Тельмана села Цинсвла, которые 
уже в августе выполнили годовой план и 
взяли обязательство сдать государству 
сверх плана 50 тонн листа Чаеводы Кед- 
ского района уже к первому сентября вы
полнили на 105 процентов годовой план 
сбора листа. Правильно организовав труд 
на плантациях, наладив хороший уход за 
насаждениями, мобилизовав внутренние 
резервы, колхозы района сумели намного 
перекрыть июльский недобор и выполнить 
августовский план на 150 процентов. 
Успешно работают чаеводческие хозяйства 
района и в сентябре— уже к началу вто
рой декады они выполнили месячный план. 
Образцы самоотверженного труда показы
вают передовые сборщицы чая Дина Ба- 
гапш, Лили Амичба и многие другие из 
сельскохозяйственной артели имени Цере
тели села Джгерди Очамчирского района, 
которые систематически вдвое-втрое пере
выполняют дневные нормы на сборе чая.

Таких примеров можно привести немало. 
Они свидетельствуют о том, что наши 
чаеводческие хозяйства располагают необ
ходимыми условиями и возможностями для 
успешного завершения сбора богатого уро
жая зеленого чайного листа. Беда заклю
чается в том, что эти возможности исполь
зуются далеко не везде, что во многих чае
водческих колхозах и совхозах не мобили
зованы все силы для своевременного и вы
сококачественного проведения сбора чая.

Тот факт, что мы имеем ряд хозяйств, и 
даже целые районы, уже выполнившие го
довой план заготовки зеленого чайного 
листа, ни в коей мере не может засло
нить от нас имеющееся в этом деле 
серьезное отставание. Достаточно ска
зать, что большинство чаеводческих рай
онов республики не выполнило августов
ского плана сбора чая (включая и недобор 
за июль). Особенно плохо обстоит дело с 
заготовкой чая в Тержольском, Абашском, 
Самтредском, Хобском, Цхакаевском и 
Ткибульском районах, реализовавших го
довой план немногим больше, чем наполо
вину. Сильно отстал в августе Зестафон- 
ский район, выполнивший месячный план 
сбора всего на 6,3 процента. Еще хуже 
августовские показатели у чаеводов Тер- 
жольского района —  они дали всего 6,1 
процента месячного плана. Отстал в авгу
сте *и продолжает отставать в сентябре Ку
таисский район.

Мириться с таким положением —  зна
чит поставить государственное задание по 
заготовке чайного сырья под угрозу срыва. 
Понятно, что должны быть приняты са
мые решительные меры для ликвидации 
этого отставания. Сейчас имеются большие 
возможности для этого. Повсеместно на 
чайных плантациях отмечается массовый 
подход чайного листа. Необходимо так ор
ганизовать дело, чтобы весь подошедший 
лист был собран своевременно и без потерь. 
Надо мобилизовать все силы на борьбу за 
резкое повышение темпов сбора чая, памя
туя, что до конца сезона сбора осталось не 
много времени. Вот почему партийные, 
советские и сельскохозяйственные ор
ганы чаеводческих районов, руководители 
колхозов и совхозов и специалисты сель
ского хозяйства должны уделить сбору 
чая самое серьезное, повседневное внима
ние, считая успешное завершение его 
главнейшей своей задачей в эти дни.

Основной причиной отставания со сбо
ром чайного листа является, как показы
вает практика, плохая организация труда. 
Правления ряда колхозов и руководите
ли совхозов не полностью используют на 
Уборке урожая всю наличную рабочую си
лу, недостаточно контролируют работу 
бригад и звеньев, не обеспечивают должно-

По Советской Грузии

f го ухода за чайными плантациями, допу
скают нарушения правил сбора, что приво
дит подчас к большим потерям.

О каких успехах в сборе чая можно го
ворить, например, в колхозе имени Суво- 

I рова села Гвада Очамчирского района, где 
j многие колхозники не вырабатывают уста
новленного минимума трудодней, выходят 
на работу, когда им вздумается. Правление 
же артели мирится с такими фактами. К 
чему приводит подобное отношение к во-' 
просам производственной дисциплины и 
организации труда, можно судить по тому, 
что вторая бригада колхоза ежедневно со
бирает 350 килограммов листа вместо 640 
килограммов по плану. С начала сезона 
бригада недодала государству тысячи ки
лограммов зеленого листа. Большую долю 
вины за отставание колхоза со сбором чая 
несет партийная организация артели, ко
торая не контролирует деятельность прав
ления, не занимается вплотную вопросами 
сбора чая и ухода за плантациями, не де
лает эти вопросы предметом обсуждения 
на собраниях коммунистов.

Чай— весьма «капризная», трудоемкая 
культура, требующая постоянного внима
ния и заботы. За чайными плантациями 
должен быть налажен повседневный уход. 
Чтобы добиться успеха, наши чаеводы 
должны строго выполнять- установленные 
агротехникой правила. Надо решительно 
покончить с наблюдающимся кое-где рав
нодушным отношением к состоянию чай
ных плантаций, повести решительную 
борьбу со всякого рода нарушениями тре
бований агротехники.

Партия и правительство остро постави
ли вопрос о неуклонном повышении каче
ства товаров народного потребления. На
ши чаеводы должны всегда помнить об 
этом требовании и стремиться дать стране 
больше высококачественного чайного ли
ста. Между тем нередки случаи сбора не
дозрелого листа или огрубевших побегов 
не пригодных для производства чая выс
ших сортов. Чайные фабрики долж
ны получать чайный лист хорошего каче
ства, установленных государственных 
стандартов.

Грузия славится мастерами высоких 
урожаев чая. Достижения наших лучших 
чаеводов, представленные на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке в Москве, 
законно вызывают восхищение у много
численных посетителей выставки —  этой 
сокровищницы передового народного опы
та. В каждом колхозе, в каждом сов
хозе имеются передовики сбора листа, 
намного перевыполняющие задания, даю
щие отличную продукцию. Задача заклю
чается в том, чтобы сделать опыт передо
виков сбора листа достоянием всех чаево
дов, добиться, чтобы все колхозники вы
полняли и перевыполняли задания на сбо
ре, сдавали высококачественный лист.

Застрельщиками борьбы за безусловное 
выполнение государственного задания по 
заготовке зеленого чанного листа каждым 
колхозом и совхозом, каждой бригадой и 
звеном, каждым колхозником должны быть 
коммунисты, партийные организации. 
Коммунисты должны повести среди кол
хозников широкую разъяснительную рабо
ту, довести до их сознания значение свое
временного проведения сбора чайного ли
ста, развернуть соревнование зз выполне
ние и перевыполнение планов, показывать 
личный пример трудовой доблести на сбо
ре. Все формы партийно-организационной 
и партийно-политической работы в чае
водческих районах должны быть нынче 
подчинены одной задаче —  ликвидации 
отставания со сбором чая, повышению тем
пов сбора, успешному выполнению госу
дарственного плана заготовки чанного ли
ста. На сбор чайного листа должны выйти | 
все трудоспособные колхозник« чаеводче
ских хозяйств. Там, где в этом есть необ
ходимость, следует привлечь в помощь от
стающим со сбором чая колхозам рабочих ! 
и служащих местных предприятий и учре
ждений.

Мобилизуя все резервы колхозного про
изводства, широко развернув массово-по
литическую работу и соревнование между i 
бригадами, звеньями, отдельными колхоз- ! 
никами, правильно организовав труд на 
плантациях, партийные, советские и сель
скохозяйственные органы чаеводческих
районов должны добиться того, чтобы 
страна получила больше высококачествен
ного чая.

Новые имена в„К н и ге 
почета“ предприятия
В «Книгу почета» на Тбилисском пря

дильно-трикотажном комбинате занесены 
имена передовых производственников —  
победителей в социалистическом соревно
вании, сумевших сохранить за собой пер
венство в течение шести месяцев подряд.

Первыми в книгу вписаны фамилии луч
ших мотальщиц крутильно-мотального це
ха Н. Загиловой и М. Оськиной. Обслужи
вая по 17 барабанов вместо 14 по норме, 
они в полтора раза перевыполняют месяч
ные планы. Совсем недавно на общем со
брании работников комбината было решено 
внести в «Книгу почета» фамилии двух 
новых победительниц в социалистическом 
соревновании —  К. Кенкешвили и Н. Ди
митровой.

К. Кенкешвили вместо одной обслужи
вает одновременно две лентосоединитель
ные и одну холстовытяжную машины, вы
пуская продукцию только отличного каче
ства. Эти успехи —  результат экономного 
использования каждой минуты рабочего 
времени, быстрого выполнения производ
ственных операций. К. Кенкешвили в два 
раза перевыполняет месячные задания. 
Только за август она выработала около 
13 тонн холстовой ленты вместо 6,6 тон
ны по плану. ,

Комсомолка Н. Димитрова, воспитанница 
школы фабрично-заводского ученичества, 
обслуживает 972 веретена вместо 800 
по норме, выпускает исключительно высо
кокачественную пряжу.

Учеба шахтеров
ТКВАРЧЕЛИ, 15. (Корр. «Зари Восто- 

на»). На шахте №  2 доброй славой поль
зуется машинист электровоза В. Агрба. 
Благодаря хорошему уходу за машиной и 
четкой организации труда он ежедневно 
перевыполняет свои дневные нормы» Рабо
ту в шахте т. Агрба совмещает с успешной 
учебой в средней школе рабочей молодежи.

В этой школе учатся также зарядчица 
Н. Тонина, токарь электромеханических 
мастерских Б. Пвлев, проходчик В. Моро
зов. Всего среднюю школу рабочей молоде
жи посещает более 60 рабочих шахты 
X i 2.

Многие горняки являются студентами 
специальных учебных заведений. Так, на 
втором курсе Московского заочного горного 
техникума учится тетер  отдела техниче
ского контроля А. Мокроусова. Успешно 
сдали вступительные экзамены и зачисле
ны на первый курс этого техникума за
пальщик X. Джинджолия, работница жи
лищно-коммунального отдела Л. Тихонова 
и другие. Откатчица А. Токарева является 
заочницей 1-го курса педагогического ин
ститута.

Большая группа шахтеров учится на 
курсах по повышению квалификации, соз
данных при учебно-курсовом комбинате 
треста «Ткварчелуголь».

С помощью шефов
БАТУМИ, 15. (ГрузТАГ). Бригада про

изводственников Батумского нефтеперера
батывающего завода имени Сталина прово
дит в подшефных заводу колхозах имени 
Сталина и «Пители Октомбери» Хулойского 
района большую работу по подготовке кол
хозных гидроэлектростанций к зиме. В кол
хозе имени Сталина произведен полный ре
монт гидроэлектростанции. Приступлено к 
замене генератора на гидростанции колхо
за «Пители Октомбери». С помощью нефтя
ников колхозники селения Гантиади, рас
положенного по соседству с заводом, элек
трифицировали животноводческую ферму, 
а также ряд хозяйственных помещений.

Помощь подшефным колхозам оказывают 
и другие предприятия Батуми. Коллектив 
машиностроительного завода, шефствую
щий над Кобулетской МТС, изготовляет за
пасные части для тракторов и других 
сельскохозяйственных машин, оказывает 
коллективу механизаторов техническую 
помощь. Батумские паровозники помогли 
наладить работу кузницы в подшефном 
колхЬзе имени Энгельса Кедского района.

Благоустройство районного цантпа
ЦУЛУКИДЗЕ, 15. (По телефону). Летом 

текущего года в Цулукидзе начались боль
шие работы по благоустройству. Здесь 
строятся новые дома, украшаются улицы. 
Крупные средства израсходованы на рекон
струкцию парка культуры и отдыха.

П Е Р Е Д О В И К И
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ МЕХАНИЗАТОРОВ ГРУЗИИ  

ЗА УСПЕШНОЕ ПРОВЕДЕНИЕ ОСЕННЕГО СЕВА

Г. Гвиниашвили — брвгадир трактор
ной бригады Качретской М Т С  Его 
бригада выполнила задание по пахоте 
под озимые культуры на 178 процентов.

А. Давителашвилв—заместитель брига
дира тракторной бригады Напареульской 
М ТС  К 5 сентября бригада выполни
ла план вспашки стерни под ози
мые. Сверх задания вспахано 70 гек
таров.

Наш внлад в общее дело
Наша бригада должна вспахать и за

сеять в колхозе имени Сталина села Кон- 
доли 620 гектаров, из них 380 гектаров 
стерни и 240 гектаров кукурузных полей. 
Работая в три смены, мы к 9 сентября 
вспахали 690 гектаров стерни; 200 с лиш
ним гектаров этой площади составляет 
зябь.

В  ответ на Обращение участников рес
публиканского совещания работников ма
шинно-тракторных станций Грузии кол
лектив бригады обязуется к 1 октября за
сеять весь озимый клин перекрестным 
способом. Кроме того, мы засеем сверх пла

на 50 гектаров, освобожденных от кустар
ников.

Наша бригада уже заложила в колхозе 
342 тонны силоса. Сверх плана будет зало
жено еще 60 тонн. Помимо этого, мы по
могли колхозу села Цинандали заготовить 
160 тонн силоса.

Делом отвечая на Обращение участников 
республиканского совещания работников 
МТС, мы сделаем все, чтобы в будущем го
ду в колхозе имени Сталина вырастить вы
сокий урожай.

3. ГА ГА Н А Ш В И Л И , 
бригадир пятой тракторной бригады 
Телавской М ТС

Скот обеспечен кормами на зиму
Колхоз имени Микояна села Нардеван 

Цалкского района хорошо подготовился к 
сенокосу и к концу августа скосил 1.200 
гектаров естественных сенокосов и сеяных 
трав.

Колхозники полностью использовали бо
гатые возможности нынешнего года. Пере
довые косари из первой, четвертой я ше
стой полеводческих бригад выполняли 
дневную норму на 135— 150 процентов. В 
прошлые годы сенокосные угодья артели 
давали пять— пять с половиной центнеров 
сена с гектара. В нынешнем году на от
дельных участках было получено в среднем 
35— 40 центнеров сена с гектара.

Первыми закончили сенокошение и пере
везли сено к местам зимовки скота поле

водческие бригады В. Назлуяна и В. Тона- 
каняна.

Колхоз досрочно и полностью рассчитал
ся с государством, сдав на цалкский заго
товительный пункт 840 центнеров сена.

Нынешний урожай обеспечивает артель
ный общественный скот кормами на два 
года. Кроме того, сено будет выдано на тру
додни колхозникам. -

Нардеванский колхоз перевыполнил 
план закладки силоса, на 15 гектарах вы
растил кормовую свеклу. С каждого гекта
ра колхозники рассчитывают получить по 
200 центнеров свеклы при плане 160 
центнеров. Общественное животноводство 
артели в эту зиму будет с избытком обес
печено кормами.

А. Н У Р И Б Е К Я Н .

За экономию 
электроэнергии

Подведены итоги социалистического со
ревнования промышленных предприятий 
Грузинской ССР за лучшие показатели по 
экономии электроэнергии п повышению 
коэффициента мощности (косинуса «ФИ») 
за второй квартал 1954 года.

Победителем в соревновании оказался 
Тбилисский авторемонтный завод. Заводу 
присуждены первое место и переходящее 
Красное знамя Совета Министров Грузин
ской ССР и ЦК КП Грузии с выдачей де 
нежной премии в размере 10 тысяч руб
лей.

Вторые и третьи места с выдачей денеж
ных премий присуждены коллективам По- 
тийского холодильника, службы электри
фикации Закавказской железной дороги, 
Тбилисского холодильника.

Хороших показателей в борьбе за эконо
мию электроэнергии и рациональное ис
пользование оборудования во втором квар
тале 1954 года добились коллективы треста 
«Тюибулуголь», Потийского мелькомбината, 
Тбилисского прядильно-трикотажного ком
бината, Тбилисского камвольно-суконного 
комбината, Тбилисского маслобойного заво
да н Тбилисского пивоваренного завода 
X i 3.

Однако многие руководители предприя
тий и местные профсоюзные организации 
не уделяют должного внимания вопросам 
рационального использования электро
энергии, и оборудования.

Каждое предприятие должно неуклонно 
проводить мероприятия по сокращению 
удельного расхода электроэнергии на вы
пускаемую продукцию, полной загрузке 
оборудования и ликвидации холостого хо
да моторов.

И. БА Х ТА Д ЗЕ .
начальник отдела энергетики Госплана
Совета Министров Грузинской ССР.

Успеш но идет закладка силоса

Запись народных песен
АМБРОДАУРИ, 15. (По телефону). В Ам-

бролаурский район прибыла экспедиция 
Тбилисской государственной консерватории 
имени В. Сараджишвили. Экспедиция, в со
став которой входят дирижеры хоров 
А. Кавсздзе, М. Джанашня, Г. Бакрадзе, 
музыковеды Р. Киладзе и Т. Кашия, побы
вала в ряде сел, где запиезла около три
дцати народных песен.

В  н ы н р ш н р м  году коллектив Бапткичет- 
ского племенного совхоза должен загото
вить 23.840 центнеров сена, заложить 
1.800 тонн сеяных и дикорастущих трав 
па силос. В совхозе хорошо подготовились 
к выполнению этого задания. Были забла
говременно отремонтированы сенокосилки 
и силосорезки, конные и ручные грабли. 
На каждой ферме и в бригадах имелся ка
лендарный план косовицы.

В этом году мы начали косовицу трав 
на 15 дней раньше, чем в прошлом году, и 
закончили ее к 5 августа —  на 25 дней 
раньше, чем предусматривалось планом. 
Вместо 1.884 гектаров по заданию скоте- 
по 2.222 гектара и заготовлено 24.583 
центнера хорошего сена.

На сенокошении работали восемь сено
косилок и пять бригад косарей На уборке 
трав особенно отличилась бригада Кон

стантинова, которая выполнила план на
156  ̂ процентов и получила в среднем по 
13,75 центнера сена с гектара. Так же хо
рошо работали бригады Головина и Ховру- 
нюка.

Сейчас бригады занимаются подвозкой 
сена к местам зимрвки скота. Уже подвезе
но более 400 тонн. Хорошо организована 
эта работа на ферме, где заведующим 
т. Какулия; здесь подвезено 300 тонн сена.

Успешно^идет эакладка силоса. Уже за
ложено 1.750 тонн силосной массы, в бли
жайшие дни будет заложено еще 50 тонн.

Коллектив совхоза принимает все меры 
для выполнения и перевыполнения плана 
заготовки кормов для скота.

А. Х У Ц И Ш В И Л И , 
главный агроном Башкичетского сов
хоза, Дманисского района.

Вечером в сельском клубе
САМТРЕДИА, 15. (Корр. «Зари Босто

на»). Многолюдно бывает по вечерам в 
клубе села Диди Джихаиши. Сюда собира
ются колхозники, чтобы культурно и со
держательно провести свой досуг. При клу
бе создан лекторий, в котором часто высту
пают с лекциями агрономы, зоотехники и 
другие специалисты сельского хозяйства. 
Зоотехник Л. Кохреидзе прочла для живот
новодов лекцию о передовом опыте в жи
вотноводстве, агроном С. Санадзе подробно 
рассказал об уходе за кукурузой, посеян
ной квадратно-гнездовым способом. 

Библиотека клуба сейчас имеет более

ведующий клубом Г. Лежава. Коллектив 
показал свою новую постановку —  пьесу 
А. Девидзе «Дружба». Главные роли в 
спектакле исполняли электромонтер К. Дар- 
савелндзе, агротехник В. Качахидзе, бух
галтер В. Лежава, колхозник Л. Качахидзе.

Большой интерес проявляют жители се
ла к тематическим вечерам. Оживленно 
прошел вечер на тему «Женщины в кол
хозе— большая сила», на котором передо
вые чаеводы артели 0. Лежава, Ш. Лежа
ва, К. Бибилеишвили и другие рассказали 
об опыте своей работы. Много колхозников 
присутствовало на вечере, посвященном те-

150 постоянных читателей. С помощью ме «Великий преобразователь природы Ми- 
актива здесь была проведена читательская чурин».
конференция по книге С. Тавадзе «Грузин
ская сталь».

Большим успехом пользуются выступле
ния в клубе самодеятельного драматиче
ского коллектива, которым руководит за-

Ссйчас клубный хор, руководимый учи
тельницей средней школы К. Качахидзе. го
товит интересную и разнообразную про
грамму к предстоящей республиканской 
олимпиаде.

К р у п н ы й  в ы и г р ы ш
АХАЛЦИХЕ. 15. (ГрузТАГ). Колхозник1 зянства СССР, на которую пал выигрыш в 

села Памачп X. Агабабян предъявил в рай- ! 25 тысяч рублей, 
онную Центральную сберегательную кассу! Ахалцихской сберкассой с начала года 
облигацию Второго государственного займа | оплачено выигрышей на сумму полтора 
восстановления и развития народного хо-! миллиона рублей.

Села радиофицируются
ГОРП, 15. (ГрузТАГ). С каждым го

дом расширяется радиосеть в селах рай
она. Уже радиофицировано 49 кол
хозов, в которых установлено 2.084 ра
диоточки. В этом году полностью радио
фицированы села Земоскра, Квемоскра, 
Ахалхиза. Риети, Никози, Плави и дру- 
гпе. До конца года будет радиофицирова
но еще 4 села. 7 колхозов района имеют 
собственные радиоузлы.

Оранжереи эфиром асличны х культур
ЦХАКАЯ, 15. (Корр. «Зари Востока»). В

эфиромасличном совхозе в селе Хорши 
строятся три оранжереи с паровым обогре
вом для выведения саженцев эфиромаслич
ных культур. Длина каждой оранжереи —  
66 метров, ширина— 8 метров. В оранже
реях будет ежегодно выращиваться до 
2.800 тысяч стандартных саженцев бази
лики, герани и других эфиромасличных 
культур.

Строительные работы намечено завер
шить в этом году.

Кинофильмы демонстрируются 
на чайных плантациях

МАХАРАДЗЕ, 15. (Корр. «Зари Восто
ка»). Отдел культуры Махарадзевского рай
исполкома организовал показ кинофильмов 
непосредственно на чайных плантациях 
колхозов и совхозов.

Но окончании рабочего дня на чайной 
плантации колхоза имени Калинина села 
Макванети был показан художественный 
кинофильм «Стрекоза».

Кинофильмы «Котовскнй», «Застава в 
горах», документальные и научно-попу
лярные картины на сельскохозяйственные 
темы были показаны на плантациях чаево
дам Лайтурского и Нвсакиральского совхо
зов, колхозов сел Натанеби, Шрома, Два- 
бзу.

В ближайшие дни кинопередвижки по- 
быввют и в других колхозах и совхозах 
района.

Г о д о в о й  п л а н  п е р е в ы п о л н е н
ЧОХАТАУРИ, 15. (Корр. «Зари Восто

ка»). Чохатаурский гренажный завод вы
полнил годовой план на 116,5 процента. 
Заготовлено 22.926 килограммов коконов 
против плановых 19.546 килограммов.

Ж ил ы е дом а для механизаторов
ОЧАМЧИРЕ, 15. (По телефону). Здес 

закончилось строительство четырех жилы 
домов, квартиры в которых предоставлен! 
механизаторам Очамчирской машинно-тра 
кторной станции.

Для механизаторов района сооружаютс 
сейчас новые здания столовой и клуба.

Предоктябрьское  социалистичес кое  соревнование
ГО Д О ВО Й  ПЛАН -  К  П РА З Д Н И К У

[ЖНИЙ ТАГИЛ, 15. (ТАСС). Горняки 
ого карьера Высокогорского рудоупра- 
я выступили инициаторами социали- 
ского соревнования на руднике за до- 
ую встречу 37-й годовщины Велико- 
тября. Он« обязались к празднику за- 
л ь  годовой план добычи руды, пре- 
гь плановое задание но повышению 
водительности труда, 
вра, выполнив за две первые смены 
ное задание, коллектив карьера за- 
ил десятимесячный план добычи руды, 
рноподготовительным работам выпол- 
дадание девяти месяцев Успех достиг- 
лагодаря улучшению использования 
ых станков, экскаваторов, электрово

зов, путеукладчиков и других механизмов. 
Так, например, производительность экска
ваторов по сравнению с прошлым годом 
возросла на десять процентов.

В карьере растут ряды передовиков про
изводства. Вслед за знатными экскаватор
щиками Д. Цветовым, А. Коровиным до
срочно завершают пятилетние нормы вы
пускники школ ФЗО Г. Майщев, Г. Четве
риков и другие. На буровзрывном участке 
первенства добился мастер станка канатно
ударного бурения Е. Голышев. С начала 
года он выполнил 13 месячных норм. Заме
чательных результатов добился проходчик 
Г. Крючков: на его счету с начала пяти
летки —  шесть годовых заданий.

обвили ежеднемо засеваёт°по^О—35 Гектаров1 ЯНа пепелнем "плане б е л е л а  « т я м *  •‘" 'б п ?я? т  ТРактоР иет восьмой тракторной бригАды Марткопской М ТС  Л. Читрека-
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В борьбе за дальнейший рост 
производительности труда

Рудник имени Ленина треста «Чиатур- 
марганец» —  передовое предприятие в 
Грузии. Коммунисты рудника являются 
ведущей силой. Они мобилизуют коллек
тив на успешное решение задач, постав
ленных партией и правительством перед 
работниками черной металлургии.

Направляющая роль рудничной пар
тийной организации стала особенно за
метной в последнее время, когда в центр 
внимания коммунистов были постав
лены вопросы дальнейшего повышения 
производительности труда, широкого ис
пользования внутренних резервов.

На заседании партийного комитета руд
ника и на участковых партийных собра
ниях часто обсуждаются вопросы, свя
занные с освоением механизмов и макси
мальным использованием их мощности, 
распространением опыта передовиков, 
организацией труда, внедрением новой 
технологии и т. д.

Пятый участок рудника в свое время 
начал отставать, не выполнял плана добы
чи марганца, продукция выдавалась низ
кого качества, в полной мере не исполь
зовалось оборудование для механической 
погрузки руды. Бее эти недочеты и приве
ли к снижению производительности труда.

IIo инициативе партийной организации 
бьц разработан и затем обсужден на со
брании план мероприятий, направленных 
на улучшение работы участка. Хорошо 
подготовленное партийное собрание про 
шло активно, выступившие внесли ряд 
ценных предложений. После собрания 
партийное бюро энергично взялось за пре
творение принятых решений в жизнь. Вся 
массово-политическая работа партийной 
организации была сосредоточена на том, 
чтобы добиться образцового ухода за ма
шинами, укрепить трудовую дисциплину.

Прошло немного времени, и усилия ком
мунистов принесли свои плоды: участок
стал перевыполнять план добычи мар
ганца.

На участке Циписцкарекого рудника уча
стились случаи нарушения трудовой дис
циплины, что не могло не сказаться на вы

полнении план!' Партийная организация 
немедленно реагировала на это. Коммуни
сты провели среди рабочих беседы о дис
циплине, на рабочих собраниях и в стен
ной газете нарушители дисциплины были 
подвергнуты критике. Все это дало поло
жительные результаты. Вскоре участок 
перевыполнил плановое задание как по 
добыче марганца, так и по производи
тельности труда.

Государство непрерывно оснащает руд
ник механизмами. Перед партийной орга
низацией стояла задача —  добиться ма
ксимальной загрузки оборудования и ме
ханизмов, использовать технику до дна. 
Это было тем более важно, что план меха
нической погрузки руды не выполнялся. 
Партийная организация вместе с горня
ками изучила этот вопрос: выяснилось,
что погрузочным машинам не хватает сжа
того воздуха, не всегда во-время проводит
ся капитальный и предупредительный 
ремонт, не уделяется должного внимания 
уходу за машинами. Принятые партийной 
организацией меры позволили значитель
но улучшить работу погрузочных машин, 
увеличить их производительность.

Партийная организация обогатительной 
фабрики рудника уделяет большое вни
мание улучшению технологических про
цессов. По инициативе коммунистов
А. Модебадзе и И. Какабадзе здесь были 
установлены два новых высокочастотных 
станка, небольшие станки так называе
мого никопольского типа были заменены 
более мощными, осуществлены и другие 
технические улучшения. Творческая ини
циатива новаторов, активно поддержан
ная партийной организацией, открыла пу
ти улучшения количественных и каче
ственных показателей.

В  соревновании с горняками рудника 
имени Максимова Никопольского марганце
вого треста и рудоуправления имени 
Сталина треста «Чиатурмарганец» наш 
коллектив добился больших успехов. За 
последние три года заготовка руды возрос
ла втрое. План восьми месяцев значитель
но перевыполнен. По итогам соревнования

Заявление Министерства 
Иностранных Дел СССР

предприятий черной металлургии за первое 
полугодие наше рудоуправление вышло на 
первое место, и ему передано переходящее 
Красное знамя Совета Министров Сою
за ССР.

Широко развернулось социалистическое 
соревнование за высокую производи
тельность труда между участками, сме
нами и отдельными горняками. В этом со
ревновании замечательного успеха добил
ся участок, руководимый коммунистом 
А. Насаридзе. Здесь, план по производи
тельности труда был значительно пере
выполнен. Высокой производительности 
труда добились также участки, которыми 
руководят коммунисты П. Чачанидзе, 
И. Пхаладзе и Ш. Гамезардашвили.

Партийные организации рудника уде
ляют серьезное внимание пропаганде пе
редового опыта новаторо® производства. 
По инициативе участковых парторганиза
ций широко распространен, например, 
д а н н ы й  опыт бурилыцика-новатора Г. То- 
дадзе. Были организованы кружки, в ко
торых бурильщики изучали новые прие
мы бурения, что во многом способствова
ло повышению производительности труда.

Партийный комитет обсудил вопрос о 
распространении опыта передового маши
ниста погрузочной машины 2-го участка 
Ш. Сирадзе. Вслед за этим партийные ор
ганизации участков через агитаторов и бе- 
седчиков ознакомили с опытом III. Сирадзе 
всех машинистов погрузочных машин. 
Вскоре машинисты С. Швелидзе, С. Дорон- 
джашвили, Г. Кекелидзе и другие стали 
работать так же высокопроизводительно, 
как и Ш. Сирадзе.

Высокая трудовая активность, которая 
сейчас царит на руднике, —  залог успеш
ного осуществления стоящих перед коллек
тивом задач. Применяя более совершенные 
приемы добычи руды, широко внедряя ме
ханизацию, горняки добиваются новой, 
еще более высокой производительности 
труда.

Г. К И П Ш И Д З Е , 
секретарь парткома рудоуправления 
имени Ленина.

г. Чиатура.

С е л ь с к и й а г и т к о л л е к т и в
Колхоз имени Калинина села Чобарети—  

один из передовых в Аспиндзском районе. 
По сравнению с 1952 годом здесь возрос
ла урожайность зерновых культур и по
высилась продуктивность животноводства. 
Значительно увеличилась и стоимость 
трудодня. В  прошлом году на трудодень, 
кроме денег, было выдано 3 килограмма 
зерна, 1 килограмм картофеля и около 
500 граммов мяса.

Хозяйственным успехам артели в зна
чительной мере способствует широко раз
вернутая политическая работа среди кол
хозников.

Партийная организация постоянно разъ
ясняет колхозникам решения партии и 
правительства, внутреннюю и внешнюю 
политику Советского государства, неустан
но воспитывает в людях высокое сознание 
общественного долга, мобилизует их на 
решение задач, стоящих перед колхозом.

Боевыми помощниками партийной орга
низации являются агитаторы. Сельский 
агитколлектив объединяет 13 агитаторов. 
Свои беседы с колхозниками агитаторы 
тесно увязывают с конкретными задача
ми, стоящими перед артелью, пропаганди
руют опыт передовиков сельского хозяй
ства.

Партбюро проявляет неустанную забо
ту об идейном росте агитаторов. Раз в не
делю в помощь им проводятся семинары, 
на которых заслушиваются доклады о 
важнейших решениях партии и прави
тельства, о международном и внутреннем 
положении Советского Союза, о задачах, 
которые стоят перед агитаторами в связи 
с сельскохозяйственными работами.

Сейчас особое внимание уделяется изу

чению достижений новаторов— участников 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки и пропаганде их опыта среди колхоз-
нико®.

Занятия агитколлектива способствова
ли тому, что в дни уборки урожая агита
торы успешно выступали перед колхозни
ками. Их беседы носили целеустремлен
ный характер, широко использовалась 
наглядная агитация: плакаты, диаграммы, 
фотоснимки. Во всех бригадах' выпуска
лись и выпускаются «полевые листки», в 
которых помещаются заметки о передовых 
колхозниках, критикуются недостатки в 
роботе бригад.

Агитаторы идут в первых рядах борь
бы за высокий урожай. Когда по инициа
тиве партийной организации в колхозе 
развернулось соревнование косарей, ком
сомолка Е. Джваридзе провела беседу с 
колхозниками, разъяснила им задачи, 
стоящие перед бригадой в связи с сорев
нованием. В первый же день уборки кол
хозники П. и В. Джваридзе не вышли на 
работу. Агитатор написала об этом крити
ческую заметку в бригадный «полевой ли
сток», рассказала об их проступке во вре
мя беседы. Общественное воздействие по
влияло на колхозников. Сейчас они испра
вились и хорошо работают.

Е. Джваридзе личным примером вооду
шевляет колхозников на борьбу за уборку 
урожая без потерь п в установленные сро
ки. Она за день накашивала по 0,40 —  
0,45 гектара хлебов вместо 0,33 гектара 
по норме.

Хорошо ведет агитационную работу 
учитель чобаретской средней школы
В. Джваридзе. Во второй бригаде, где он

является агитатором, колхозники А. и
С. Зедгинидзе одно время нарушали тру
довую дисциплину. Агитатор Джваридзе 
побывал у них дома, побеседовал о зада
чах, которые стоят перед колхозом в пе
риод уборки урожая. Колхозники поняли 
ошибочность своего поведения и стали ра
ботать значительно лучше.

В третьей бригаде не уделяли должно
го внимания сбору колосьев. Агитатор 
агротехник М. Зедгинидзе-ь. провел с кол
хозниками беседу о борьбе с потерями. По 
его инициативе из числа учащихся была 
создана группа сборщиков колосьев.

К началу уборки урожая в колхозе не 
были отремонтированы и продезинфициро
ваны склады. Агитатор Д. Иванидзе напи
сал об этом заметку в стенную газету, в 
которой справедливо критиковал заведую
щего складом М. Джваридзе и правление 
колхоза. Вскоре после опубликования за- 

I метки колхозные склады были отремонти
рованы и продезинфицированы.

В работе сельского агитколлектива име
ются и недостатки. Агитаторы А. Джвари
дзе и Д. Зедгинидзе проводят беседы от 
случая к случаю, не присутствуют на за
нятиях семинара. Слабо помогает агита
торам сельская библиотека.

Улучшить агитационно-массовую рабо
ту, мобилизовать все силы колхозников 
на образцовое проведение осенних полевых 
работ —  такую задачу решает сейчас наш 
агитколлектив.

Ш. З Е Д Г И Н И Д ЗЕ , 
руководитель агитколлектива партор
ганизации колхоза села Чобарети Ас- 
пиндзекого района.

Усилить руководство профсоюзными
Под руководством партийных организа- Обзор писем ч и т а т е л е й

ций, неуклонно осуществляя задачи, по- ________
ставленные ЦК КПСС и Советом Ми
нистров СССР в приветствии X I съезду i ра> заключенного между администрацией и 
профсоюзов, профсоюзные организации pec- j завкомом.
публики за последнее время заметно акти
визировали свою деятельность.

Недавно состоялся пленум райкома пар
тии района имени 26 комиссаров гор. Тби
лиси, обсудивший вопрос о состоянии пар
тийного руководства профсоюзными органи
зациями.

На пленуме отмечалось, что профсоюз
ные организации предприятий и учрежде
ний улучшили свою работу, усилилось ру
ководство ими со стороны партийных орга
низаций. Однако, как указывалось в вы
ступлениях. в профсоюзной работе име
ются серьезные недостатки. В  частно
сти, за слабое партийное руководство 
профсоюзными организациями острой, 
заслуженной критике были подвергнуты 
секретари партийных организаций тби
лисской Фабрики Главобуви, мелькомби
ната, тарного завода, мясокомбината и 
других крупных предприятий. Важней
шие вопросы профсоюзной работы не об
суждаются здесь на партийных собраниях 
и заседаниях партбюро, не принимаются 
решительные меры к устранению недо
статков в руководстве профсоюзными орга
низациями.

Эти недостатки, к сожалению, не еди
ничны. Поступающие в редакцию письма 
читателей свидетельствуют о том, что 
многие профсоюзные организации рабо
тают еще плохо, но справляются со своими 
задачами, устраняются от решения важней- 
ши\ вопросов производства, культурного и 
бытового обслуживания трудящихся.

О серьезных упущениях в профсоюзной 
работе на Тбилисском механическом заводе, 
об отсутствия должного партийного руко
водства профсоюзной организацией сооб
щает в редакцию контрольный мастер 
Н. Шнпн. Он пишет, что на заводе нет за
боты о вышшденжи коллективного догово-

«На заводе, —  говорится в письме, —  
не внедряются передовая технология, опыт 
новаторов производства. Рационализатор
ские предложения ме^цами не рассматри
ваются, годами не осуществляются. Такое; 
равнодушное отношение к новому, передо- ! 
вому, прогрессивному отражается на твор- | 
ческой инициативе рабочих, на выполне- : 
нии производственных планов».

Одной из важнейших задач профсоюзов [ 
является охрана прав трудящихся, выте- ! 
кающих из советского трудового законода-j 
тельства. Между тем коллективные догово-; 
ры, предусматривающие обязанности адми-1 
нистрации по охране труда, нередко оста-1 
'ются на бумаге.

В этом отношении особенно неблагопо
лучно обстоит дело на ремонтно-механиче
ском заводе треста «Грузгилроэнерго- 
строй». В своем письме в редакцию чита
тель т. Лукичев пишет:

«Из года в год администрация нашего 
завода не выполняет коллективного до
говора. Она забывает о своих обязатель
ствах, не заботится об обеспечении здоро
вых и безопасных условий труда на произ
водстве, об удовлетворении культурно- 
бытовых нужд рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих».

О фактах безразличного отношения к 
нуждам рабочих, плохой работе профорга
низаций, грубом нарушении профсоюзной 
демократии нам сообщают также читатели 
тт. Романовский, Корвель, Белянчиков из 
Марнеули (стройучасток Xi  2), читатели 
тт. Мчедлури и Мариатов (подстанция 
Загэс), Топчишвили (Горийский хлопчато
бумажный комбинат), Гаглоев (Квайсин- 
ский рудник) и другие.

Серьезные недостатки в деятельности 
профсоюзных организаций, объясняются 
еще и тем, что в  работе некоторых ресдуб-

организациями
ливанских Комитетов профсоюзов не изжи
ты канцелярско-бюрократические методы 
руководства.

В конце прошлого года в механической 
мастерской Управления «Грузшахтомон- 
таж» была создана профсоюзная организа
ция. Председателем ее избрали т. Цулуки
дзе. В мастерской не развернуто социали
стическое соревнование, плохо поставлены 
охрана труда и техника безопасности. В 
запущенном состоянии находится и проф
союзная работа: собрания здесь не прово
дятся, членские взносы собираются, но 
марки не наклеиваются.

«Несколько раз, —  пишет в редакцию 
рабочий П. Караськов, —  мы обращались 
за помощью в республиканский комитет 
профсоюза рабочих угольной промышлен
ности, но безрезультатно: никакой помощи 
наша профсоюзная организация не полу
чила и продолжает бездействовать».

В письме П. Караськова приводятся кон
кретные факты, свидетельствующие о том, 
что заведующий мастерской Л. Микеладзе 
груб с рабочими, не прислушивается к их 
голосу, не заботится об их бытовых л куль
турных нуждах.

Не лучше обстоит дело и в профсоюзной 
организации, созданной восемь месяцев 
назад при Знауреком райуполминзагс. Чи
татель М. Алборов сообщает в редакцию, 
что председатель группового комитета 
3. Гагиева не знает, чем ей следует зани
маться, а республиканский комитет проф
союза рабочих и служащих сельского хо
зяйства и заготовок, куда неоднократно об
ращалась Гагиева, вместо помощи забрасы
вает ее различными директивными указа
ниями и распоряжениями.

Перед профсоюзными организациями 
стоят большие и ответственные задачи., 
Успешно справиться с этими задачами они 
смогут лишь в том случае, если партийные 
организации усилят руководство ими, по
могут перестроить свою работу по-новому, 
так, как этого требуют решения X I съезда 
профсоюзов.

За последнее время, особенно в резуль
тате Женевского совещания, приведшего 
к прекращению военных действий в Индо
китае, а также в результате провала пла
нов создания так называемого «европей
ского оборонительного сообщества» созда
лись условия, благоприятствующие раз
решению неурегулированных международ
ных проблем, в том числе относящихся к 
Азии. Возникает законный вопрос, на
сколько создавшаяся обстановка исполь
зуется для дальнейшей разрядки между
народной напряженности и для урегулиро
вания неразрешенных проблем Азии в ин
тересах народов азиатских стран и в ин
тересах укрепления мира на Востоке.

Факты показывают, что не только в от
ношении Европы, но и в отношении Азии 
предпринимаются шаги, не имеющие ни
чего общего ни с интересами народов, ни 
с интересами укрепления мира, а, напро
тив, способствующие обострению междуна
родной обстановки и создающие помехи 
урегулированию неразрешенных проблем.
* Как известно, уже на протяжении не

скольких месяцев по инициативе и под 
нажимом Соединенных Штатов Америки 
проводится под предлогом «защиты» стран 
Юго-Восточной Азии от коммунизма уси
ленная подготовка к сколачиванию нового 
агрессивного военного блока в данном райо
не. Эта подготовка была начата еще до 
Женевского совещания, причем инициато
ры нового блока собственно и не скры
вали того, что они хотели поставить Же
невское совещание перед совершившимся 
Фактом и тем самым предопределить его 
провал. Пменно в связи с этим был пред
принят нажим со стороны Соединенных 
Штатов на Англию, Францию как и на 
ряд других государств с целью ускорить 
создание указанной новой военной груп
пировки.

Столь же известно, что, несмотря на 
попытки обречь на провал Женевское со
вещание или взорвать это совещание во 
время его работы, подавляющее большин
ство участников совещания, считаясь со 
все растущими требованиями народов по
ложить конец войне в Индо-Китае, при
шли к соглашению, следствием которого 
явилось прекращение кровопролития в Ин
до-Китае и обеспечение условий для окон
чательного урегулирования положения в 
этом районе с учетом законных устремле
ний народов Индо-Китая к национальной 
независимости.

В настоящее' время Соединенные Штаты 
в надежде, невидимому, «поправить» поло
жение, в котором очутились сторонники 
ПОЛИТИКИ «с позиции силы» в связи с 
провалом договора о «европейском оборо
нительном сообществе», предприняли при 
поддержке Англии и Франции новые шаги 
к сколачиванию военной группировки на 
этот раз в районе Азии и Тихого океана. 
Это нашло свое выражение в созыве 
конференции в Маниле, состоявшейся в 
период с 6 по 8 сентября, где был подпи
сан так называемый «Договор об обороне 
Юго-Восточной Азии», о котором его ини
циаторы не перестают трезвонить, изобра
жая его как успех указанной политики 
«с позиции силы».

О том, что собой представляет этот до
говор и каковы цели, которые с ним свя
зываются, говорит тот факт, что эта кон
ференция была подготовлена не странами 
Юго-Восточной Азии, она была, как из
вестно, подготовлена и проведена запад
ными державами, за спиной стран Азии, 
причем главную роль в этом деле сыграли 
Соединенные Штаты, хотя границы США 
находятся за несколько тысяч километров 
от Юго-Восточной Азии. Уже этот факт 
достаточно красноречиво говорит о том, в 
чьих интересах создается новая группи
ровка и какова цена всяким утвержде
ниям насчет того, будто она отвечает Ин
тересам стран Юго-Восточной Азии.

Что касается состава участников кон
ференции, то, как известно, помимо США 
в ней приняли участие Англия, Франция, 
Австралия, Новая Зеландия, Таиланд, Фи
липпины и Пакистан. Таким образом ини
циаторы созыва конференции, утверждаю
щие, будто задачей новой группировки 
является «коллективная оборона» стран 
Юго-Восточной Азии, смогли привлечь к 
участию в конференции лишь три страны 
этого района —  Таиланд, Филиппины и 
Пакистан, которые связаны по рукам и 
ногам кабальными соглашениями с США о 
военной и экономической «помощи» 
Остальными участниками, кроме США, 
Англии и Франции, являются британские 
доминионы: Австралия и Новая Зеландия, 
т. е. государства, политическая и эконо
мическая зависимость которых от коло
ниальных держав хорошо известна.

Для подавляющего большинства стран 
Юго-Восточной Азии не составило боль
шого труда разгадать подлинные цели 
организаторов конференции в Маниле. В 
результате, от участия в ней отказались 
такие страны, как Индия, Индонезия, 
Бирма, Цейлон. Тем самым от участия в 
указанном блоке из числа тех стран, кото
рых пытались в него втянуть, отказалось 
большинство стран Юго-Восточной Азии, 
в том числе такие страны, как Индия и 
Индонезия, с населением в общей сложно
сти около 440 млн. человек. Население же 
стран Юго-Восточной Азии, которые под 
давлением колониальных держав подписа
ли договор в Маниле, составляет менее 
Vs населения всей Юго-Восточной Азии и 
только около Vio паселення всех азиат
ских стран вместе взятых. Эти данные до 
статочно ясно показывают, каково отно
шение народов Юго-Восточной Азии к на

вязываемым им извне планам создания 
военной группировки в этом районе и 
насколько чужды их интересам эти 
планы.

Кроме того, против этих агрессивных 
планов выступает такое крупнейшее го
сударство Азии, как Китайская Народная 
Республика, с ее 600-миллионным насе
лением", справедливо усматривая в созда
нии указанной военной группировки 
угрозу своей безопасности.

Уже эти факты вскрывают, насколько 
фальшивыми являются утверждения, буд
то бы конференция в Маниле и подпи
санный ее участниками договор имеет 
своей целью «оборону» стран Юго-Восточ
ной Азии и отвечает интересам ее на
родов.

Об этом же говорит и содержание под
писанного в Маниле договора. Оно сви
детельствует о том, что этот договор в 
действительности преследует агрессивные 
цели и направлен в первую очередь про
тив азиатских государств.

В статье 4 договора предусматривается, 
что его участники будут консультиро
ваться между собой в случае возникнове
ния определенной «ситуации», под кото
рой, как они недвусмысленно и неодно
кратно заявляли, подразумеваются любые 
события в этих странах, которые не отве
чают интересам крупных колониальных 
держав и их военно-стратегическим расче
там. Такую позицию занимало и продол
жает занимать правительство Соединен
ных Штатов в отношении Индо-Китая и 
национально-освободительной борьбы его 
народов. Это же было продемонстрировало 
правительством Соединенных Штатов и в 
его оговорке, сделанной при подписании 
договора, в которой оно пытается пустить 
пыль в глаза, заявляя, будто предусмат
риваемые договором мероприятия направ
лены против какой-то «коммунистической 
агрессии».

- Об агрессивном характере этой военной 
группировки говорит и тот факт, что 
участвовать в ней, по условиям договора, 
мопут только государства, которые «в со
стоянии способствовать целям данного до
говора». Иначе говоря, решение вопроса 
о том, подходит ли то или иное государ
ство под такое определение, остается пол
ностью за его инициаторами. На деле 
это означает, что состав этой группиров
ки, как и ее характер, целиком будет 
диктоваться Соединенными Штатами. Не
трудно видеть, что все это прямо пере
кликается с политикой западных держав, 
направленной на создание агрессивных 
военных группировок в Европе с участи
ем ремилитаризованной Западной Герма
нии.

Официальные круги Соединенных Шта
тов и других участников конференции в 
Маниле заявляют, что они намерены объ
единить свои усилия для того, чтобы 
препятствовать «подрывной деятельно
сти» против стран Юго-Восточной Азии. 
Об этом же говорится и в подписанном 
ими договоре. Однако абсурдность подоб
ных заявлений нетрудно заметить вся
кому знакомому с фактами и с действи
тельным положением в этем районе. 
«Подрьншой деятельностью» они назы
вают национально-освободительное движе
ние народов этого района, их борьбу за 
национальную независимость, за освобож
дение от вековотч) колониального гнета. 
Именно этим объясняются настойчивые 
попытки западных держав, особенно США, 
сколотить в районе Азии и Тихого океана 
военную, организацию, которую можно 
было бы использовать прежде всего для 
расправы с национально-освободительным 
движением в странах Юго-Восточной 
Азии.

Дело не меняется от того, что эти по
пытки неизменно сопровождаются выдум
ка ми по адресу коммунизма и выпадами 
против Советского Союза и Китайской 
Народной Республики. Этот прием не нов. 
К нему прибегали в с®ое время организм 
торы так называемого «антикоминтернов- 
ского пакта». К нему прибегают и теперь, 
особенно в США, сторонники политики «с 
позиции силы» всякий раз, когда эта по
литика терпит неудачу. К  нему обычно при
бегают тогда, когда нужно обмануть обще
ственное мнение и когда хотят прикрыть 
подлинные цели, связываемые со сколачи
ванием той или иной агрессивной груп
пировки.

Инициаторы «Договора об обороне Юго- 
Восточной Азии» утверждают, что его 
задачей является также содействовать 
«экономическому прогрессу» стран Юго- 
Восточной Азии. Однако это утверждение 
не имеет ничего общего с действитель
ностью. В нем столько же правды, сколь
ко в заявлениях о том, будто создание но
вого военного блока продиктовано забота
ми об обороне стран Юго-Восточной Азии. 
На самом же деле его организаторы уде
ляют большое внимание экономическим 
целям этого блока не потому, что прояв
ляют какую-то заботу об экономических 
нуждах народов этого района, а руковод
ствуясь своими собственными узкими ин
тересами, преимущественно военно-стра
тегического характера. Не случайно го
сударственный секретарь США Даллес, 
говоря о военно-стратегическом значении 
района Юго-Восточной Азии, еще в марте 
сего года подчеркивал, что «этот район 
богат многими видами сырь^, как, напри
мер, оловом, нефтью, каучуком и желез
ной рудой...» Страны Юго-Восточной 
Азии должны, таким образом, быть по
ставщиками стратегического сырья для 
военной промышленности США и их 
партнеров по атлантическому блоку. Им 
уготовано п впредь место сырьевых при
датков к экономике крупных колониаль
ных держав. Именно в этом состоит смысл 
«экономических мероприятий», которые 
ставятся в качестве одной из задач перед 
участниками договора.

Новая военная группировка по сущ 
дела представляет собой блок колониаль
ных держав, в основе которого лежат 
империалистические цели сохранения их 
экономических и политических позиций 
в Азии, положение в которой коренным 
образом изменилось, особенно в связи с 
исторической победой великого китайского 
народа, покончившего с иностранным гне
том, установившего народную власть в 
стране и твердо ставшего на путь эконо
мического и культурного прогресса. Мож
но с уверенностью сказать, что, несмотря 
на попытки сковать неустанно разверты
вающееся национально - освободительное 
движение в Азии, народы азиатских 
стран пойдут по пути независимого на
ционального развития.

Как и безопасность Европы, подлинная 
безопасность народов Юго-Восточной 
Азии может быть обеспечена лишь на ос
нове совместных усилий всех государств 
этого района независимо от их общест
венного строя, без диктата и вмешатель
ства извне. Именно этот принцип, отве
чающий интересам не только народов 
Азии, но и интересам всеобщего мира, был 
положен в основу совместных декларации 
Китайской Народной Республики и Индии 
от 28 июня, и Китайской Народной Рес
публики и Бирмы от 30 июня с. г.

Не может быть сомнения в том, что 
только мирные условия разлития народов 
Азии на основе признания их независи
мости и суверенитета могут открыть 
возможности для их экономического и 
культурного подъема. Нельзя в этой свя
зи не согласиться с премьер-министром 
Индии Неру, который в своем недавнем 
выступлении в Народной палате, говоря 
о значении прекращения военных дей
ствий в Индо-Китае, заявил: «Азия в ре
зультате урегулирования в Индо-Китае 
имеет большие надежды на мир и ста
бильность».

Организаторы новой агрессивной груп
пировки пытаются втянуть в нее в той 
или иной форме Лаос, Камбоджу и Южный 
Вьетнам. В приложенном к договору про
токоле прямо говорится, что статьи дого
вора, предусматривающие военные и эко
номические мероприятия, могут приме
няться также к Камбодже, Лаосу и Юж
ному Вьетнаму. Кроме того, в статье 4 
договора, которая касается военных обяза
тельств, а также в статье 8, указывается, 
что его участники могут по своему усмо
трению расширять район действия догово
ра на любую территорию. Включение в 
договор этих положений недвусмысленно 
говорит о явном стремлении помешать вы
полнению Женевского соглашения в отно
шении Лаоса, Камбоджи и Вьетнама.

Однако авторам «Договора об обороне 
Юго-Восточной Азии» не лишне напом
нить о том, что указанные попытки не- 
товместимы с теми обязательствами, ко
торые были взяты участниками Женев
ского совещания в отношении Вьетнама, 
Лаоса и Камбоджи. Эти обязательства и те 
заявления, которые были сделаны в Же
неве представителями Лаоса, Камбоджи и 
Южного Вьетнама, исключают возмож
ность их вовлечения в какие бы то ни 
было военные группировки.

Сторонники политики «с позиции си
лы» заявляют в преамбуле договора, будто 
этот договор соответствует целям и прин
ципам Устава Организации Объединенных 
Напий. Однако нетрудно видеть, что тако
го рода заявления не имеют под собой 
никакой почвы. В Самом же деле договор, 
подписанный в Маниле, как и соглашения 
о создании других замкнутых агрессивных 
военных группировок, вроде Северо-Ат
лантического Пакта, находится в вопию
щем противоречии с целями и принципами 
Организации Объединенных Наций. И в 
данном случае имя ООН и флаг этой ор
ганизации используются для того, чтобы 
прикрыть ими действия, не имеющие ни
чего общего с миролюбивыми принципами 
Объединенных Нации и с интересами под
держания мира, действия, направленные 
на подготовку новой войны.

не первый раз создание военных 
группировок государств пытаются оправ
дать ссылками на интересы «обороны» и 
содействие «экономическому прогрессу» 
народов стран, вовлекаемых в такие груп
пировки. Так было, когда создавался ат
лантический блок, так было, когда раз
рабатывались планы создания ныне про
валившегося «европейского оборонитель
ного сообщества». Это же повторяется и в 
данном случае.

Обращает на себя внимание то, что не
которые из участников конференции в 
Маниле еще недавно заявляли о своем 
понимании национальных нужд народов 
Азии и подчеркивали свое желание норма
лизовать свои отношения с Народным Ки
таем. В  этой связи не лишне напомнить о 
соответствующих заявлениях официальных 
представителей Англий, а также Франции, 
в частности во время Женевского совеща
ния. Но позволительно спросить, гак сов
местить такие заявления с участием Анг
лии и Франции в агрессивном военном 
блоке, направленном против стран Азии 
вообще и против Китая в особенности.

Советское правительство не может рас
сматривать конференцию в Маниле и 
подписание «Договора об обороне Юго- 
Восточной Азии» иначе, как действия, 
направленные против интересов безопас
ности в Азии и на Дальнем Востоке, и, 
вместе с тем, против интересов свободы и 
национальной независимости народов 
Азии. Государства —  инициаторы созда
ния указанного нового военного блока в 
районе Юго-Восточной Азии и Тихого 
океана берут па себя всю ответственность 
за свои действия, находящиеся в грубом 
противоречии с задачами - укрепления 
мира,
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ЛИТЕРАТУРА и
Неизвестный портрет А. С. ГрибоедоваЛетние гастроли 

симфонического 
оркестра

В тцьактивс работы Государственного 
симфонического оркестра Грузинской ССР 
сложилась замечательная традиция. В те
чение последних шести лет оркестр совер-1 
шает в летнее время гастрольные поездки 
на крупнейшие курорты Грузии. Нынеш
ним летом оркестр дал 16 симфонических j 
концертов в Боржоми и 17 —  в Гагра. 
Сейчас заканчиваются его гастроли в 
Цхалтубо.

В репертуаре оркестра —  популярная 
симфоническая музыка, произведения рус
ских, грузинских, западноевропейских ком
позиторов, как классиков, так и современ
ных. Следует отметить богатство этого ре
пертуара, разнообразие концертных про
грамм.

Несмотря на то, что оркестр выступал 
почти ежедневно при крайне ограниченном 
числе репетиций, летний сезон в целом 
был проведен на высоком художественном 
уровне. Здесь сказалась систематическая 
работа оркестра над репертуаром в зимнее 
время. Лишь в немногих, единичных кон
цертах ощущалась недостаточная сыгран
ность оркестра и недоработапность отдель
ных мест исполняемых произведений.

Концерты симфонического оркестра про
ходили под управлением дирижеров Грузин
ской государственной филармонии и теат
ра оперы и балета имени 3. Палиашвили: 
Ш. Азмаипарашвили, М. Дзидзишвили, 
Д. Гокиели, В. Палиашвили и 3. Хуродзе. 
В  отдельных концертах приняли участие 
московские дирижеры К. Кондрашин и 
А. Стасевич. Отрадны разнообразие твор
ческих индивидуальностей грузинских ди
рижеров, настойчивость их художествен
ных исканий.

В  летнем сезоне проявился художе
ственный рост молодых дирижеров 3. Ху
родзе, В. Палиашвили, Д. Гокиели. Как 
особенную удачу хотелось бы отм’етить кон
церт популярной симфонической музыки 
западноевропейских композиторов и испол
нение увертюры к опере «Даиси» 3. Па
лиашвили в заключительном концерте ор
кестром под управлением главного дири
жера филармонии Ш. Азмаипарашвили.

У  спеху выступлений симфонического 
оркестра немало способствовали принимав
шие в них участие солисты —  вокалисты 
и инструменталисты. Слушатели познако
мились с исполнительским мастерством 
лучших грузинских певцов —  П. Амира- 
нашвиди, Н. Белакнели, Д. Гамреке.ти, 
Б. Кравеишвили, Н. Харадзе и других, 
неизменно встречавших теплый прием и 
нередко повторявших по требованию слу
шателей исполняемые произведения. Про
сто, с большим вкусом был исполнен ро
манс Овендсена скрипачом Ю. Цхомелидзе.

Летние гастроли Государственного сим
фонического оркестра Грузии имеют боль
шое общественное 4 значение. Культурные 
запросы нашего народа непрерывно возра
стают. Популярная симфоническая музы
ка —  легкая и жизнерадостная, светлая и 
изящная, несущая прекрасные и благород
ные образы, запоминающиеся мелодии, 
любима советскими людгми. Необходимо 
поощрить и продолжить инициативу ку
рортных управлений Грузии и Абха
зии, систематически приглашающих на 
летние гастро.ти на крупнейшие курор
ты Государственный симфонический ор
кестр Грузии. Концерты симфонического 
оркестра в Боржоми, Гагра и Цхалтубо 
привлекали внимание трудящихся нашей 
страны, проводивших свой летний отпуск 
на этих курортах, и, как правило, прохо
дили с успехом. Эти концерты играют зна
чительную роль в развитии художествен
ных вкусов народа, в пропаганде класси
ческой и советской музыки.

В. ВАН СЛО В, 
кандидат искусствоведческих наук.

Недавно в фондах г , 
отдела искусства н 
культуры стран Вос
тока Государственно
го музея искусств 
Грузинской ССР была 
обнаружена работа 
неизвестного худож
ника, изображающая 
мужчину, сидящего 
перед раскрытой тет
радью. Портрет вы
полнен черной аква
рельной краской на 
толстой бумаге разме
ром 16,5 на 10,8 сан
тиметра. На оборот
ной стороне листа | 
акварелью нарисова
ны цветы.

Вероятно, художник 
! набрасывал портрет 

с натуры. На рисунке 
тщательно выписана 

j только голова, осталь- 
I ная же часть портрета 

имеет только контур-
I ные очертания.

Черты лица, изобра
женного на портре-

II те,—легкая усмешка 
на губах, спокойный

! взгляд умных глаз,
: смотрящих сквозь 
стекла очков в тон- 

j кой оправе, — свиде
тельствуют о большом 
сходстве рисунка с 

j портретом А. С. Грибоедова, выполненным 
: гравером Н. И. Уткиным, и дают осно- 
, ванне предполагать, что перед нами не

известный до сих пор портрет автора 
бессмертной комедии «Горе от ума».

Сильно поредевшая шевелюра, высо
кий, открытый лоб несколько изменяют 
то общее выражение лица Грибоедова, 
которое передано в работе Уткина, одна- 

j: ко сходство между обоими портретами 
несомненно.

jj Очевидно, портрет был сделан в по
следние годы жизни Грибоедова, нало- 
; жившие на него свой отпечаток. Это бы
ли годы тяжелых переживаний писателя, 
связанных с разгромом декабристов в 

' 1825 году, и горьких размышлений о сво
ей собственной судьбе. Посланный Ни
колаем I полномочным министром в 
Иран, Грибоедов расценивал это назна- 

! чение как «политическую ссылку», из ко- 
I торой не надеялся возвратиться.

Следует отметить, что портретов Гри
боедова сохранилось очень мало, многие 
же из них вызывали разноречивые оцен
ки современников писателя. Декабрист 
Д. И. Завалишин писал, что он не видел 
ни одного портрета Грибоедова, который 
напоминал бы ему «остроумную физионо
мию автора «Горя от ума».

11 февраля 1829 года доведенная до фа
натизма толпа разгромила русскую мис
сию в Тегеране. При этом погибли мно
гие документы и материалы, связанные с 
пребыванием Грибоедова в Иране. По
этому незаконченная работа неизвестно
го художника-миниатюриста, изобража
ющая великого русского писателя неза
долго до его трагической гибели, являет
ся чрезвычайно ценной.

А. ГРИ ГО Л И Я , 
научный сотрудник Государствен
ного музея искусств Грузинской 
ССР.

Месячник
п о л ь с к о - с о в е т с к о й  

д р у ж б ы
Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  В Е Ч Е Р  В  В А Р Ш А В Е

ВАРШАВА, 14 сентября. (ТАСС). Вчера 
в Варшаве состоялся торжественный вечер, 
посвященный началу месячника польско- 
советсКой дружбы и 10-летию Общества 
польско-советской дружбы. В зале Госу
дарственной варшавской оперы собрались 
передовики труда столичных предприятий, 
деятели науки, культуры, искусства, ак
тивисты Общества польско-советской 
дружбы.

На вечере присутствовали председатель 
Главного правления Общества польско-со
ветской дружбы, председатель Совета ми
нистров Ю. Циранкевич, члены Политбюро 
ЦК Польской объединенной рабочей партии 
и другие, а также посол СССР в Польше 
Н. А. Михайлов и прибывшие в Польшу 
для участия в месячнике делегации 
ВОКС’а и деятелей советской кинемато
графии, советские артисты.

Заседание открыл краткой вступитель
ной речью Ю. Циранкевич.

Свое выступление Ю. Циранкевич за
кончил здравицей в честь нерушимой 
дружбы между польским и советским на
родами.

С докладом на вечере выступил заме
ститель председателя Главного правления 
Общества польско-советской дружбы, пред
седатель Центрального совета профсоюзов 
Цольщи В. Клосевич, который подробно 
остановился на деятельности общества по 
расширению и укреплению польско-совет
ской дружбы.

Горячо приветствовали собравшиеся вы
ступление руководителя делегации ВОКС’а 
члена-корреспондента Академии наук СССР 
В  Сиицына. Его речь неоднократно пре
рывалась бурными аплодисментами в честь 
народов Советского Союза и польско-совет
ской дружбы.

После торжественного заседания состо
ялся большой концерт, в котором приняли 
участие артисты Варшавской оперы, кол
лектив художественной самодеятельности 
Центрального клуба Общества польско-оог 
вотской дружбы. Всеобщее восхищение вы
звало выступление коллектива Государ
ственной заслуженной капеллы бандури
стов Украинской ССР.

Достижения первого года 
первой китайской пятилетки

Перед открытием театрального сезона
Театральным обществом Грузии и прав

лением Дома работников искусств был ор
ганизован диспут на тему «Итоги прошед
шего театрального сезона и перспективы 
будущего сезона».

С докладом выступил начальник Глав
ного управления по делам искусств Мини
стерства культуры Грузинской ССРВ.Еуп- 
рава.

Докладчик говорил об отставании гру
зинской советской драматургии. Грузин
ский зритель не видит на сцене современ
ного героя, активного строителя коммуни
стического общества. Критике подверглась 
в докладе и работа режиссеров. Докладчик 
остановился на работе отдельных театров 
республики, общим недостатком которой 
является слабое освещение современной 
жизни.

После доклада развернулись прения. В 
них приняли участие режиссеры Д. Анта- 
дзе, С. Цомая, артисты А. Хорава, В. Ан
джапаридзе, драматурги В. Патарая, Г. Бер- 
дзенишвили, художница Т. Тавадзе и дру
гие.

Почти все выступавшие в прениях го
ворили о том, что между драматургами и 
театрами нет тесного содружества. Отмена 
лось также отсутствие принципиальной 
театральной критики, которая могла бы 
оказать конкретную помощь режиссерам и 
актерам, указать пути дальнейшего разви
тия грузинской советской драматургии.

Одно из центральных мест на диспуте 
занимал вопрос о кадрах. В тбилисских те 
атрах есть много артистов, которые почти 
не бывают заняты в спектаклях, в то врс 
мя как периферийные театры испытывают 
острую нужду в артистах. Неудовлетвори 
тельно поставлена -творческая работа с мо
лодыми актерами, старые, опытные арти
сты не передают им свое профессиональное 
мастерство.

Недостатком диспута являлось то, что 
собственно о перспективах будущего сезона 
почти ничего не было сказано. Драматурги 
почему-то умолчали о своих творческих 
планах. Режиссеры и актеры тоже не вы
сказались о своей будущей работе.

ПЕКИН, 14 сентября. (ТАСС). В китай
ской печати сегодня опубликовано сообще
ние Государственного статистического 
управления КНР о результатах развития 
народного хозяйства и выполнения госу
дарственного плана за 19Г>3 год.

Газета «Женьминьжибао» в передовой 
статье, посвященной достижениям китай
ского народа в 19Г>3 году, пишет, что эти 
достижения первого года китайской пяти
летки знаменуют собой крупный шаг Ки
тая на пути осуществления социалисти
ческой индустриализации и социалисти
ческих преобразований в страпе.

Одним из важных итогов выполпепия 
государственного плана развития народно
го хозяйства за истекший год, указывает 
газета, является расширение промышлен
ного строительства и увеличение объема 
промышленной продукции. Удельный вес 
современной промышленности в валовой 
стоимости всего промышленного и сельско
хозяйственного производства увеличился в 
1953 году до 31 процента по сравнению с 
28 процентами в 1952 году. 42 процента 
всей промышленной продукции в стои
мостном выражении составляло производ
ство средств производства. В истекшем 
году 3G крупных промышленных объек
тов полностью или частично вступили в 
строй. По валовой стоимости продукции 
уровень промышленного производства воз
рос по сравнению с предыдущим годом на 
33 процента, в том числе по государствен
ному сектору на 40 процептов. Несмотря 
на серьезные стихийные бедствия, сель
скохозяйственное производство Китая так
же несколько увеличилось по сравнению с 
предыдущим годом.

Другим важным результатом успешного 
выполнения народнохозяйственного плана 
1953 года, пишет газета, явился дальней
ший рост социалистической экономики Ки
тая, а также достижения в области про
ведения социалистических преобразований 
в стране. Доля государственной промыш
ленности в общем промышленном произ
водстве страны составила в стоимостном 
выражении 53 процепта против 51 про
цента в 1952 году; доля кооперативного 
и смешанного секторов промышленности

выросла с 8 до 9 процентов. Число ку 
старных производственных кооперативов 
увеличилось на 43 процепта, а валовая 
стоимость их продукции— на 7 6 процентов.
В сельском хозяйстве число производствен
ных кооперативов выросло с 3.663 в 
1952 году до 14.900 в 1953 году. В оп
товой торговле удельный вес государ
ственных и кооперативных торговых орга
низаций увеличился с 64 до 70 процен
тов.

Неуклопный рост социалистической эко* 
номики, указывает «Женьминьжибао», 
обеспечил дальнейшее укрепление и раз
витие народнодемократического строя КНР 
и укрепил материальную базу, необходи
мую для перехода страны к социализму.

В результате развития промышленного 
и сельскохозяйственного производства зна
чительно повысились материальное благо
состояние и культурный уровень жизни 
парода. Число рабочих и служащих во 
всех отраслях народного хозяйства КНР 
увеличилось примерно на 15 процентов. 
Заработная плата трудящихся государ
ственных и сметанных предприятий вы
росла на 5 процентов. Государство по
строило для рабочих и служащих новые 
жилые дома общей площадью в 12 милли
онов квадратных метров. Крестьяне полу
чили, ссуды от государства на сумму 
12 триллионов юаней, что на 40 процен
тов больше, чем в 1952 году. Значитель
ные успехи достигнуты в области разви
тия транспорта, пародпого образования и 
здравоохранения.

Для дальнейшего успсшпого движения 
вперед', пишет в заключение газета, необ
ходимо всемерно увеличивать выпуск про
дукции и повышать ее качество, активно 
осуществлять социалистические преобразо
вания в сельском хозяйстве, кустарной 
промышленности, частной промышленности 
и торговле, необходимо использовать все 
скрытые резервы для развития обществен
ного производства, продолжать развитие 
товарооборота и стабилизацию рынка. Од
ной из важнейших задач трудящихся яв
ляется также осуществление строжайшего 
режима экопомии.

Н о в ы е
* К. Д. Ушинский.—«Избранные педаго

гические сочинения». Том I. На грузинском 
языке. Издательство Научно-исследователь
ского института педагогических наук Ми
нистерства просвещения ГССР. 1954 г. Ти
раж 3.000 экз., 352 стр., цена 16 р. 15 коп.
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языке. Издательство «Детюниздат». 1954 г. 
Тираж 8.000 экз., 238 стр., цена 6 р. 20 коп.

* Р. Маргиани —«Стихи». На грузинском 
языке. Издательство «Сахелгами». 1954 г. 
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Открытие памятника 
В. И. Ленину в польском селе
4 ВАРШАВА, 14 сентября. (ТАСС). В 

с е я з и  с месячником польско-советской 
дружбы в селе Свобода Познаньского вое
водства состоялось торжественное от
крытие памятника вождю международно
го рабочего класса, создателю первого 
в мире социалистического государства 
Владимиру Ильичу Ленину. На открытие 
памятника собралось около 4 тысяч 
трудящихся крестьян из окрестных дере
вень. Присутствовали также делегации 
рабочих промышленных предприятий 
Познаньского воеводства.

Памятник сооружен по инициативе ме
стной организации Общества польско-со
ветской дружбы и кружка друзей СССР 
местной школы. Он установлен перед 
здалием школы.

Впечатления норвежских участников  
„ Р е й с а  мира“

ОСЛО, 14 сентября. (ТАСС). Как сооб
щает газета «Фрихетен», в Осло возврати
лись норвежские участники «Рейса мвгра» 
на польском пароходе «Баторин». В беседе 
с сотрудником газеты ' они восторженно 
отозвались об этой поездке. Так, участ
ница «Рейса мира» домохозяйка Коллег 
из Осло заявила: «Стремление к миру со
ветского народа не можёт не быть искрен 
ним. Нельзя представить себе более теп
лого приема, чем тот, который нам был 
оказан в Ленинграде».

Другая участница поездки, секретарь 
Норвежского комитета сторонников мира 
Сульвей Сюдманн сказала: «Мне кажется, 
что «Рейс мира» явился ценным вкладом 
в дело установления дружбы и взаимопо
нимания между народами. Русские сделали 
для нас все, что было возможно».

Перед выборами в Австрии
ВЕНА, 14 сентября. (ТАСС). Газета 

«Эстеррейхнше фолькештимме» опубли
ковала изложение доклада члена Полит
бюро Компартии Австрии Франца Хоннера 
на пленуме ЦК КПА, который обсуждал 
подготовку к выборам в ландтаги Вены, 
Нижней Австрии и Зальцбурга и в об
щинные советы Бургепланда.

В  своем докладе Хоннер указал, что в на
стоящее время каждому австрийцу стано
вится ясной пагубность политики коалици
онного правительства. Поэтому вполне по
нятно, что при подготовке к выборам пра
вительственные партии заинтересованы 
в том, чтобы отодвинуть на задний план 
политические вопросы, однако, продолжал 
Хоннер, мы открыто говорим трудящимся 
Австрии, что на предстоящих выборах 
будет решаться вопрос о политике, кото
рая должна привести к обеспечению сво
боды и независимости Австрии, к государ
ственному договору, к укреплепшо демо
кратии.

Хоннер подчеркнул, что после откло
нения договора о «европейском оборони
тельном сообществе» все большее влия
ние в странах Западной Европы приоб
ретают силы, считающие, что мирное 
сосуществование социализма и капита

лизма возможно и что выбор отдельными 
народами их социального и экономическо
го строя должен решаться на основе мир
ного соревнования двух систем. При та
ком положении борьба за общеевропей
ский пакт безопасности, предложенный 
Советским Союзом в интересах сохране
ния и укрепления мира, должна занять 
главное место.

В  Австрии, сказал далее Хоннер, дей
ствуют силы, стремящиеся всеми сред
ствами уничтожить независимость нашей 
страны и подготовить новый аншлюсе. 
Мы должны показать общественности, 
что деятельность «товарищеских союзов» 
и «солдатских встреч» направлена преж
де всего против незавпсимости Австрии...

Мы воспользуемся предвыборной борь
бой, подчеркнул Хоннер, чтобы убедить 
массы в том, что Австрия сможет улуч
шить свое положение в том случае, если 
она освободится от америкалгекой опеки и 
народ заставит правительство изменить 
его политику. Мы заявляем, что пришло 
время, когда Австрия должна порвать с 
агрессивной политикой американцев и 
поддержать предложенную Советским 
Союзом систему коллективной безопасно
сти.

Забастовочное движение 
в Греции

АФИНЫ, 14 сентября. (ТАСС). Сегодня 
в Греции объявили 24-часовую забастов
ку рабочие кирпичных заводов. Бастую
щие требуют повышения заработной 
платы.

К р и т и к а  и б и б л и о г р а ф и я

С л о в о  о н а ш и х  
современниках

Из новых книг абхазских писателей осо
бое внимание привлекает поэтический сбор
ник Ивана Тарба «С первых дней».

Творчество И. Тарба своеобразно. Чтобы 
читатель составил ясное представление об 
индивидуальных чертах поэтического языка 
и мышления молодого поэта, приведем од
но из его стихотворений —  «Язык Октября».

Он держал не перо, а Мотыгу 
В  заскорузлых крестьянских руках,
И лежала земля,

словно книга,
Что не мог прочитать он никак.
И  его, не как нынче, не к  школе 
С детских лет

из родного села 
Бедняка в кукурузное поле 
Неширокая тропка вела.
И однажды за русским солдатом, 
Положивши терпенью конец, '
Зашагал мой отец,

как за братом,
Вслед за правдой

пошел мой отец.
И  пылало абхазское небо 
Под огнем всколыхнувшихся сел,
Пусть отец мой за партою не был — 
Боевую он школу прошел.
И  в руках он уже не мотыгу,
А винтовку сжимает в дыму,
И  земля, как раскрытая книга.
Каждой строчкой понятна ему.
В  бой идя с батальоном ударным, 
Новым чувством дыша и горя,
Там, в окопах,
С путиловским парнем,
Изучил он язык Октября.

(перевод А. Кронгауза). 
Тема этого стихотворения как будто не 

нова, но она выражена по-новому, по-сво
ему. Поэт раскрывает перед нами одну из

Иван Тарба. «С первых дней». Сборник 
стихов. Авторизованный перевод с абхазско
го. «Советский писатель».

важнейших страниц жизни своего современ
ника, знакомит нас с биографией его отца. 
Сильные образы отца— абхазского крестьяни
на и его нового'товарища —  русского сол
дата, «путиловского парня», созданы поэтом 
с волнующим чувством той большой прав
ды, о поисках которой говорится в стихах.

Язык Октября, язык вдохновенной идей
ной силы, партийность и советский патрио
тизм делают произведения советских писа
телей не только понятными, но и любимыми 
для тружеников всех стран.

‘Стремление по-настоящему овладеть этим 
языком отчетливо выражено в стихах 
И. Тарба. Это стремление, в сочетании с 
поэтическим мастерством, делает лучшие 
стихи его сборника интересными и значи
тельными. К  ним можно отнести стихи «С 
первых дней», «Теплоход «Россия», «Сигнах- 
ский музей», «Волга», «Старший брат», «В 
гостинице «Москва», «Машинистка» и неко
торые стихи лирического раздела «У родни
ка».

Д ля поэта характерно умение обобщить, 
идейно осмыслить, казалось бы, не очень 
значительные события, взятые из близкой, 
знакомой жизни, находить важные поэтиче
ские темы в самых обыкновенных жизнен
ных фактах и явлениях. Вот, например, сти-. 
хотворение, начинающееся словами: «Живу 
я вновь в гостинице «Москва». Казалось 
бы, что в этом особенного, интересного? 
М е^ду тем, поэт, рассказывая о своих слу
чайных соседях— о юном киевлянине и о 
борце за мир из Таиланда, о друге из Д а
гестана и чешской футбольной команде, о 
немце, сказавшем «нет!» войне, о юной ка
зашке с тяжелыми косами, о китайце «по
братиме», — создает эмоционально силь
ную и живую, правдивую картину дружбы 
народов. \

Или же другой пример. Поэт был в Сиг- 
нахском музее, где побывали тысячи посе
тителей. Он тоже, как и все, любовался, как

«на бархате дремлют мечи», радовался ска
зочным краскам старинных одежд и ков
ров... Но вот, какие мысли рождаются у
поэта:

...И все же я время былое 
С сегодняшним днем не сравню.
Я с чувством глубоким и нежным. 
Советский иду человек,
По залам и комнатам смежным.
Где наш отражается век.

Он долго стоит у портрета «Героя недав
них боев», своего «сверстника из наших 
краев», и кончает стихотворение таким вы
водом:

...А здесь я бы начал с того,
Что выше кольчуги и шлема 
Повесил бы каску его.

В  стихотворении «Машинистка» И. Тарба 
рассказывает о рядовой машинистке, само
отверженно работающей на строительстве 
Волго-Дона. Поэт видел, как она всю ночь 
напролет печатала списки представленных 
к наградам; ее нет в этих списках, но она и 
не думает о славе... И  перед нами вырастает 
трогательный, светлый образ женщины — 
скромной труженицы, одной из героинь на
шей эпохи.

Это подлинно партийное отношение 
И. Тарба ко всякому человеку — товарищу, 
ко всякому событию нашей жизни и являет
ся той драгоценной мерой нового, которая 
так важна в каждом нашем поэте.

Дух пролетарского интернационализма, 
чувство дружбы и братства народов СССР 
пронизывает стихотворение «Язык Октября». 
Это чувство ярко выражено во всем поэтиче
ском сборнике И. Тарба. В  стихотворении 
«Мтацминда» поэт пишет о Тбилиси: «город 
родной улыбается мне», потому что «любя
щий сын возвратился к нему». Поэт под
черкивает в этом стихотворении древние 
дружеские связи родной Грузии с Россией, 
любовь к Грузии великих русских поэтов— 
Пушкина, Лермонтова. Он пишет:

Гурамишвили любил Украину,
А  Грибоедов грузинский простор!

Пламени«} воспевает поэт Россию. Особен
но надо отметить стихотворение «Старший 
брат». И. Тарба находит теплые, задушев
ные интонации, говоря о братстве с русским 
народом:

Пускай у нас отец и мать 
С тобою не одни,

Но на планете не сыскать 
Родимее родни.

Ты, русский брат,
Наш брат родной,
Загородил в бою 
Своей широкою спиной 
Всю братскую семью.

Та*< же чувством любви к русскому наро
ду проникнуто стихотворение «Волга».

В  стихотворении «Абхазия» и других 
И. Тарба воспевает прекрасный уголок Гру
зии —  Абхазию, свою родину, прославляет 
ее, как—

Большой Земли Советской —  часть 
родную!

М ы отметили положительные стороны в 
творчестве И. Тарба. Они несомненны, но 
они выражены еще как ведущие тен
денции и устремления. На этом плодотвор
ном пути поэтом одержаны первые победы. 
Но признание успехов не означает отсут
ствия недостатков. Они как раз вытекают 
из трудности избранного Иваном Тарба 
большого пути.

Как  уже говорилось, одной из главных 
привлекательных черт молодого поэта яв 
ляется его умение увидеть в малом боль
шое. Но это ему не всегда удается. Иногда 
обобщение не получается или выглядит в 
поэтическом образе искусственным и наду
манным. Например, в основе стихотворения 
«Зеленые гектары» лежит верная мысль, 
что море, дающее рыбу, как и земля, даю
щая хлеб, имеет свои зеленые гектары, об
рабатываемые человеком, что труд рыбака 
схож с трудом земледельца; но это сравне
ние не получилось убедительным в реаль
ных образах. Поэт пишет:

Волнистыми зелеными гектарами 
Комбайны-лодки медленно плывут.

Это сказано красиво, но сравнение ком
байна с лодкой —  искусственно, намечен
ная большая тема решена поверхностно.

В  стихотворении «Правдивое слово» со
единены две большие темы. Первая —

Слово, как сталь, будь прямым. 
...Будешь ты слабым, кривым.
Меткости век не добьешься.

Вторая, не менее для нас важная тема — 
борьба за мир. Но поэту не удалось объеди

нить эти темы в одно поэтическое целое. 
Ошибочно сделан вывод:

Мирным трудом не звучит —
Значит надтреснуто слово.

Между тем правдивым словом может 
быть слово, не только посвященное мирно
му труду. Для правды открыта вся жизнь 
во всем ее многообразии.

Не нашла полноценного образпого во
площения чудесная тема («Черный уголь. 
Светлая судьба!..») в стихотворении об 
угольном комбайне. Остается туманным для 
читателя замысел стихотворения «Река и 
море»...

Мы отмечали простоту, ясность языка я 
скупость выразительных средств И. Тарба, 
но и это свойство иногда изменяет поэту, 
например, в стихотворении «Цимлянское 
море». Первая его половина информационна 
и только ослабляет впечатление от сильных 
последующих строк («Юное! А  погляди — 
бушует»...)

В  самом издании сборника «С первых 
дней» проявилась сила дружбы народов. 
Над переводом стихов абхазского поэта по
работали многие русские поэты во главе 
с Николаем Тихоновым. Редактором стихов 
является Константин Симонов. Это обусло
вило высокое качество перевода. Ряд сти
хотворений по совершенству словаря звучит 
не как перевод, а как прекрасные поэтиче
ские строки оригинала.

В  заключение хочется сказать несколько 
слов о лирике И. Тарба, которой заканчи
вается сборник. Такие лирические стихотво
рения, как «Мать», «Детство» или шуточ
ные веселые стихи «Нет, не чувствовал я 
жажды* и «Снег кружится каруселью звезд
ной», ждут музыки, чтобы стать песнями.

Большинство стихотворений сборника по
мечено 1951— 1953 годами. Если их срав
нить с помешенным там же стихотворением 
«У могилы неизвестного» ( 1944 гоя), то 
рост поэтического мастерства И. Тарба бу
дет очевиден. Надо пожелать молодому по
эту дальнейшего роста, неустанного творче
ского труда. Тогда верное стремление — 
быть поэтом Большой Земли Советской — 
осуществится полностью.

А. ДУБРО ВСКИ Й .

Г о л о с  и т а л ь я н с к о г о  народа
РИМ, 14 сентября. (ТАСС). Как сооб

щают газеты «Унита» и «Аванти», в 
связи с приездом Идена в Рим делегации 
итальянских трудящихся посетили вчера 
английское посольство и передали посла
ния, в которых подчеркивается, что 
итальянцы отвергают политику милита
ризации Западной Германии.

Палата труда Рима направила Идену 
послание, в котором от имени трудящих
ся. итальянской столицы высказывается 
против вооружения Германии и призы
вает Идена «действовать таким образом, 
чтобы происходящий сейчас процесс ослаб
ления международной напряженности 
обеспечил сохранение мира в Европе и 
во всем мире».

К поездке Идена в Рим
РИМ, 15 сентября. (ТАСС). Как сооб

щает агентство АПСА, вчера в Риме за
кончились переговоры между министром 
иностранных дел Иденом и итальянским 
правительством. Иден, как сообщает 
агентство, изложил апглийские предложе
ния, направленные на вооружение Запад
ной Германии, а также предложения о 
расширении брюссельского договора о 
так называемом «Европейском союзе», 
заключенного Апглпей в 1948 году с 
Францией и странами Бенилюкса (Бель
гия, Голландия и Люксембург).

Западноберлинские газе ты  
о переговорах Идена в Бонне

БЕРЛИН, 14 сентября. (ТАСС). Запад
ноберлинские газеты отмечают, что в пе
реговорах между Иденом и Аденауэром 
много внимания было уделено тому, ка
ким образом повлиять на Францию и 
добиться от нее согласия па вооружение 
Западной Германии.

Газета «Дер таг», например, пишет, 
что «центральным пунктом переговоров 
межд? Аденауэром и Иденом о возможном 
принятии федеральной республики в Се
веро-атлантический союз был вопрос, ка
ким образом добиться на это согласия 
Франции».

Касаясь содержания предложений Иде
на, все газеты высказывают предположе
ние, что английский министр иностран
ных дел выступил за осуществление пла
на расширения брюссельского пакта 1948 
года за счет включения в него Западной 
Германии и Италии. «Включение феде
ральной республики в брюссельский 
пакт, —  заявляет газета «Дер таг», —  
было бы подготовительным шагом к непо
средственному вступлению федеральной 
ресиублики в Северо-атлайхичоский союз».
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О т к ры т и е  первой с е с с и и  
В с е к и т а й с к о г о  с о б р а ни я  

народных п р е д с т а в и т е л е й
ПЕКИН, 15 сентября. (ТАСС). Сегодня 

в Пекине в 3 ч. дня в торжественной об
становке открылась первая сессия Все
китайского собрания народных представи
телей первого созыва.

П р едвы борн ая  кампания  
в Г е р м а н с к о й  Д е м о к р а т и че с к о й  

Р е с п у б л и к е
В Ы С Т У П Л Е Н И Е  В. У Л Ь Б Р И Х Т А

БЕРЛИН, 14 сентября. (ТАСС). Пред
выборная кампания в Германской Демо
кратической Республике в связи с пред
стоящими 17 октября выборами в Народ
ную палату и окружные народные пред
ставительства проходит в обстановке боль, 
того политического и производственною 
подъема трудящихся. В городах и селах 
республики состоялось более 20.000 собра
ний, на которых присутствовало в общей 
сложности свыше миллиона рабочих, кре
стьян и представителей интеллигенции.

19— 20 сентября во всех округах ГДР 
и Большом Берлине состоятся конференции, 
на которых избиратели встретятся с кан
дидатами Национального фронта в Народ
ную палату, окружные народные предста
вительства и народное представительство 
Большого Берлина.

Вчера в Лейпциге перед представителя
ми трудящихся, собравшимися в здании 
одного из народных предприятий, высту
пил первый секретарь ЦК СЕНГ замести
тель премьер-министра ГДР В. Ульбрихт. 
На собрании присутствовали также пред
ставители трудящихся Западной Германии, 
прибывшие на Лейпцигскую ярмарку. В 
своем выступлении Ульбрихт подчеркнул, 
что демократические выборы возможны 
только там, где трудящиеся могут выно
сить решения свободно, не подвергаясь 
давлению концернов, банков и помещиков.

Основное отличие выборов в ГДР от 
выборов в капиталистических странах, ска
зал Ульбрихт, состоит в том, что граждане 
западных стран могут лишь голосовать во 
время выборов, однако действительная 
власть находится в руках господ из круп
ных концернов. В  ГДР, напротив, эконо
мическая власть находится в руках самих 
рабочих и крестьян. Они сами владельцы 
крупных предприятии и банков. Экономи
кой руководят мужчины и женщины —  
выходцы из среды трудящихся.

Мы, подчеркнул Ульбрихт, за демокра
тию во всей Германии. Мы должны поме
шать созданию западногерманской армии.

Ульбрихт отметил, что в Германской Де
мократической Республике будут подготов
лены и проведены действительно свобод
ные выборы. Партии в ГДР, продолжал 
он, единодушны в главном, а именно в 
том, чтобы не допустить повторения ста
рого рокового пути германского империа
лизма, на котором Германия уже дважды 
была ввергнута в катастрофу... Если у 
нас партии выставляют кандидатов, то 
только таких, которые идут путем мира, 
демократического единства Германии и 
прогресса.

Ульбрихт указал на необходимость един
ства действий всего немецкого рабочего 
класса и всех демократических сил в борь
бе против монополистического капитала и 
милитаризма. Блоку милитаристов, под
черкнул он, должен противостоять фронт 
стогонников мира.

Говоря о существе выборов в ГДР, 
Ульбрихт отметил: дело не в интересах той 
или другой партии, а в общих интересах 
народа, в избрании депутатов, которые 
были бы способны осуществить совместно 
с трудящимися программу Национального 
фронта демократической Германии и дове
сти до конца великое строительство.

По пути, дальнейшего развития 
народного хозяйства
Р Е Ш Е Н И Е  Ц ЕН Т РА Л Ь Н О ГО  КО М И Т ЕТ А  С Е П Г  '

БЕРЛИН, 14 сентября. (ТАСС). Газета 
«Нейес Дейчланд» опубликовала решение 
Центрального комитета Социалистической 
Единой партии (’ермании об экономиче
ских задачах ГДР -è 1955 году —  послед
нем году первого пятилетнего народно
хозяйственного плана республики.

В решении подчеркивается, что благо
даря усилиям рабочего класса, трудового 
крестьянства и интеллигенции важней
шие задачи пятилетнего народнохозяй
ственного плана ГДР, заканчивающегося 
в 1955 году, уже выполнены.

К 1953 году общий уровень промыш
ленного производства по сравнению с 
1950 годом возрос более чем на 60 про
центов, в то время как в Западной Гер
мании общий объем промышленного 
производства за тот же период возрос 
лишь на 40 процентов.

Касаясь положения в сельском хозяй
стве, ЦК СЕПГ отмечает, что, хотя уро
жайность из года в год повышалась и 
значительно возросло поголовье рогатого 
скота, все же не во всех отраслях сель
ского хозяйства в настоящее время до
стигнуты цели пятилетнего плана.

Оборот в розничной торговле уже в 
1953 году был больше, чем это преду
смотрено пятилетним планом на 1955 
год. В пятилетием плане было установле
но, что розничные цены должны быть 
снижены к 1955 году на 28 процентов 
по сравнению с уровнем 1950 года, од
нако такое снижение цен было достигнуто 
уже в 1953 году.

К концу второго квартала 1954 года 
средняя заработная плата рабочих в на
родной промышленности по сравнению с 
1950 годом возросла на 40,3 процента.

В решении отмечается, что почти все 
задания пятилетнего плана были перевы
полнены, в особенности в области куль
туры, здравоохранения и социального 
обеспечения, и подчеркивается, что вы
полнение зададим пятилетнего плана 
свидетельствует о дальнейшем развитии 
народного хозяйства ГДР.

Основываясь на решениях IV  съезда 
Социалистической Единой партии Герма
нии, ЦК СЕПГ ставит ряд задач, направ

ленных на дальнейшее развитие народ
ного хозяйства и дальнейшее повышение 
жизненного уровня трудящихся Герман
ской Демократической Республикй в 
11)55 году.

В  решении указывается, что общий 
уровень промышленного производства в 
1955 году должен быть увеличен по 
сравнению с текущим годом по меньшей 
мере на 10 процентов, нричем особое 
внимание должно быть обращено на 
производство высококачественных това
ров массового потребления. Производство 
электроэнергии должно быть повышено 
на 12 процентов, буроугольных брике
тов —  на 5,5 процента, сталепроката —  
на 4 процента, продукции всех отраслей 
химической промышленности —  на 6 про
центов, производство цемента и кирпи
ча —  на 10 процентов.

В  результате выполнения этих зада
ний, говорится в решении, будет превы
шен уровень валового промышленного 
производства, предусмотренный пятилет
ним планом.

В  сельском хозяйстве в будущем году 
по сравнению с текущим годом урожай
ность зерновых и бобовых культур долж
на быть повышена на 6 процентов, мас
личных культур —  на 3 процента, кар
тофеля и сахарной свеклы —  на 2 про
цента, поголовье свиней должно возра
сти на 3,6 процента, рогатого скота —  
на 4,4 процента, в  том числе поголовье 
коров на 15,1 процента. Для дальнейше
го увеличения продуктивности сельского 
хозяйства этой отрасли народного хозяй
ства должно быть предоставлено в виде 
государственных ассигнований и кре
дитов 700 миллионов марок.

КОМ АНДНОЕ ПЕРВЕН СТВО 
МИРА ПО ШАХМАТАМ

А М СТЕРД АМ , 14 сентября. (Спец. корр 
ТАСС). Во  втором туре финала команда | 
СССР встретилась с шахматистами Ан
глии. Первый результат был зафиксирован 
в партии Александер —  Ботвинник. Чем
пион мира, играя черными, избрал один 
из сложных вариантов сицилианской за
щиты, в результате которой создалась 
сложная позиция. На 21-м ходу противни
ки согласились на ничью.

Остальные три партии отложены. Смыс
лов хорошо провел партию против Пен- 
роуза и незадолго до перерыва получил 
значительно лучший эндшпиль. В  партии 
Вейд —  Бронштейн произошел ранний 
размен ферзей в одном из вариантов ис
панской партии. Получилось сложное окон
чание, в котором советский гроссмейстер 
имеет некоторое преимущества Кларк в 
партии с Кересом избрал французскую 
защиту. По дебюту английский мастер 
оказался в трудном положении и поэтому 
предпринял попытку получить контригру 
путем жертвы пешки. Керес принял жерт
ву и, упростив положение, перевёл партию 
в выгодное для себя окончание.

С т а л  u it u p ii
Г О Р О Д С К А Я  Х Р О Н И К А

НА П ЕРВЕН СТВО  СТРАНЫ 
ПО ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКЕ 

К И Е В , 14. (ТАСС). Вчера второй день 
состязаний на первенство страны по лег
кой атлетике ознаменовался установлени
ем пяти новых всесоюзных рекордов.

Ленинградец Борис Матвеев («Зенит») 
м'стнул диск на 54 метра 63 сантиметра, 
превысив на 1 метр 46 сантиметров все
союзный рекорд, ранее принадлежавший 
Отто Григалке.

В беге на 400 метров мастер спорта 
ленинградка Папина Солопова («Буреве
стник»), пройдя дистанцию за 55,1 секун
ды, установила новый всесоюзный рекорд.

Первое место и звание чемпиона страны 
В  решении говорится, что в 1955 году | в прыжках с разбега для мужчин завоевал

Леонид Григорьев («Динамо»— Ленинград). 
Он прыгнул на 7 метров 52 сантиметра.будут израсходованы значительные госу

дарственные средства на жилищное строи
тельство, на развитие культурных и со
циальных учреждений, здравоохранения. и 
спорта.

Центральный комитет СЕП Г призывает 
всех членов и кандидатов партии моби
лизовать все творческие силы рабочего 
класса с тем, чтобы поставленные задачи 
были выполнены в полном объеме.

К посещению Сталинграда делегацией муниципального 
совета города Ковентри

Это новый рекорд СССР.
В финальном беге на 100 метров среди 

мужчин звание чемпиона страны завоевал 
спортсмен Центрального спортивного клу
ба Министерства Обороны СССР Виктор 
Рябов— 10,4 секунды.

Бег мужчин на 400 метров ознаменовал
ся новым всесоюзным рекордом. Его уста
новил чемпион Европы, заслуженный ма
стер спорта спортсмен общества «Колхоз
ник» Ардалион Игнатьев. Его результат— 
46.1 секунды. Это одно из лучших достиже
ний мировой легкой атлетики на эту ди
станцию.

Заслуженный мастер спорта Петр Дени
сенко («Локомотив») в прыжках с шестом 
установил новый рекорд Европы и СССР, 
преодолев высоту 4 метра 46 сантиметров.

Сегодня центральным событием в ро
зыгрыше первенства Советского Союза по 
легкой атлетике явились соревнования 
женщин в толкании ядра. В  круг входит 
рекордсменка мира представительница 
Ленинграда Галина Зыбина. Мощным 
толчком она посылает ядро далеко вперед, 
которое падает за красным флажком. В 

БРЮССЕЛЬ, 14 сентября. (ТАСС). Как ской коммунистической партии Эдгар Лаль- ' трети® раз Галина „ Зыбина улучшает ей

ЛОНДОН, 15 сентября. (ТАСС). Как 
передает агентство Рейтер, на вчерашнем 
заседании комитета дружеских связей ме
жду Ковентри и Сталинградом была из
брана делегация из шести членов муници
пального совета Ковентри, которая на
правится в октябре или ноябре в Сталин
град по приглашению Сталинградского го

родского Совета депутатов трудящихся. 
Делегацию будет возглавлять лорд-мэр 
Ковентри Джон Фаннел.

Цель поездки делегации— выработать
совместное обращение двух городов к  ко
миссии ООН по разоружению с призывом 
запретить применение водородной бомбы.

Предстоящий XI с ъ е з д  Бельгийской компартии

Сталинири сегодня. Н а  с н и м к а х :  1. У  здания Дома Советов Юго-Осетинской 
автономной области. 2. В городском парке культуры отдыха.

Фото В. Убоженко.

Н О В О С Т Р О Й К И  Г О Р О Д А
Сталинири— в лесах новостроек./Соору

жаются новые промышленные предприятия, 
жилые дома, лечебные учреждения.

Подходит к концу строительство нового 
кирпично-черепичного завода, рассчитанно
го на выпуск трех с половиной миллионов 
штук кирпича и черепицы в год, сооружают
ся мебельный комбинат, механизированный 
хлебозавод, родильный дом.

Широко развернуто в городе жилищное 
строительство. Заканчивается строительство 
домов для рабочих и служащих Сталинир- 
ского лесокомбината, пивоваренного завода, 
Управления водного хозяйства. На улице 
имени Молотова начато строительство 
трехэтажного здания общежития для сту
дентов Педагогического института. Около 
300 домов строят в городе индивидуальные 
застройщики.

Ц и ф р ы '  б ю д ж е т а

сообщает газета «Драпо руж», состояв
шийся на днях пленум ЦК Бельгийской 
коммунистической партии постановил со
звать 10 декабря X I съезд Коммунистиче
ской партии Бельгии.

Съезд обсудит:
1) Политический отчет ЦК Бельгий

ской коммунистической партии; доклад
чик —  генеральный секретарь Бельгии-

Признание американского журналиста
НЫО-ПОРК, 14 сентября. (ТАГС). Обо- j словам, они собирают различного рода 

зреватель газеты «Нью-Порк тайме» Хэн-1 «информацию». Болдуин заявляет, что 
сон Болдуин признает, что «самолеты | одной из целей таких полетов америкаи- 
американских военно-воздушных сил и ских самолетов '«является фоторазведка, 
морской авиации летают вдоль границ 
Советского Союза и в нескольких слу
чаях пересекали эти границы». По его

же принадлежавший ранее рекорд мира в 
п „  . ! этом виде спорта, показав результат

2) Отчет комиссии финансового конт- 1б метров 28 сантиметров.
Сегодня состоялись финальные забеги 

женщин на 80 метров с барьерами. Пер-. 
вой финишипопала Мария Голубничая 
(«Искра»). Она показала время 11,2 се
кунды.

Алую майку чемпиона страны завоевала 
также представительница общества «Ди
намо» заслуженный мастер сперта москвич
ка Александра Чудина, набравшая в пяти
борье 4.604 очка.

ман.

роля (ревизионной комиссии) ЦК.
3) Об изменении Устава партии.
4) Выборы ЦК и комиссии финансового 

контроля.
Пленум постановил провести с 15 ок

тября по 15 ноября в первичных орга
низациях обсуждение проекта нового Уста
ва партии.

Очередная сессия Сталинирского город
ского Совета депутатов трудящихся утвер
дила бюджет г. Сталинири на 1954 г. Циф
ры бюджета наглядно свидетельствуют о 
непрерывном росте хозяйственного и куль
турного строительства в Сталинири.

Бюджет города на 1954 г. утвержден в 
сумме 10.454.500 рублей, что почти на 1,5 
миллиона рублей превышает сумму бюдже
та прошлого года.

Свыше 3.700 тысяч рублей отпущено на 
финансирование народного хозяйства 
Сталинири. По сравнению с прошлым го
дом ассигнования на эГИ цели увеличены 
на 1.358.800 рублей.

Около 6,5 миллиона рублей— в два раза 
больше, чем в довоенном, 1940 году— за
трачивается на социально-культурные ме
роприятия. Это составляет 62 процента 
всех бюджетных ассигнований.

300 т ы с я ч  с а ж е н ц е в
300.000 саженцев различных фруктовых 

деревьев выращивает для осенних посадок 
этого года Сталинирский государственный 
плодопитомник.

На площади в 50 гектаров здесь размно
жаются саженцы высокоурожайных яблонь, 
груш, слив, черешни, персиков.

I За  10 лет своего существования Стали- 
: нирский государственный плодопитомник 
‘ вырастил свыше 2 миллионов саженцев 

фруктовых деревьев и виноградных лоз.
Коллектив плодопитомника является уча

стником Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки 1954 года.

По залам Краеведческого музея

сопровождаемая, когда возможно, визу
альной разведкой».
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И а  естественно-научны е т е м ы

На г л у б и н е  10 т ы с я ч  м е т р о в
В  мировом океане имеется 17 глубоковод

ных впадин. Большинство из них находится 
в западной части Тихого океана, как бы 
опоясывая его западные окраины. Освоение 
глубин океана имеет большое научное и 
практическое значение.

С 1948 года и по настоящее время на Ти
хом океане производит научные работы за
мечательный советский корабль «Витязь», 
оборудованный новейшей аппаратурой. Са
мо создание такого корабля —  огромное до
стижение нашей страны.

Экспедиционный отряд Института океано
логии Академии наук СССР, работавший на 
корабле «Витязь», обследовал одну из глу
бочайших в мипе впадин океана— Курило- 
Камчатскую. Были проведены и дали 
плодотворные результаты комплексные все
сторонние исследования этой впадины: хи
мические, гидрологические, геологические, 
биологические.

Произведенные промеры большого коли
чества поперечных и продольных разрезов 
показали, что наибольшая глубина Курило- 
Камчатской впадины равна 10.382 метрам. 
Чтобы произвести эти промеры и другие 
исследования, потребовалось соответственно 
оборудовать корабль. На «Витязе», осна
щенном 250 специальными механизмами и 
приборами, были установлены две мощные 
лебедки: одна из них — якорная, дающая 
возможность становиться на якорь на сталь
ном тросе при любой глубине океана, даже 
(в соответствующих условиях) достигающей 
7— 10 километров, другая— предназначена 
для траллирования. С помощью спущенного 
на тросе трала она может извлекать жи
телей океана с предельной глубины.

Кроме того, на палубе «Витязя» имеется 
еще ряд лебедок, обслуживающих геологи
ческие и ихтиологические приборы, а так 
же планктонные сетки.

80 лет назад глубоководные исследова 
ния проводила английская экспедиция на 
судне «Челенджер». но глубже 6.500 метров 
приборы этого судна не опускались. Не слу
чайно поэтому и возникло в буржуазной

науке предположение, что на глубине свы
ше 7.000 метров жизнь вообще невозможна. 
Французский физиолог Фонтен испытывал 
под большим давлением бактерии и раз
личные мелкие организмы. У  него они не
изменно погибали, когда давление подни
малось за пределы того, которое имеется 
на глубине 6.500 — 7 000 метров. Из этою 
шведский ученый Петтерсон в 1948 году 
сделал вывод, что большая глубина пред
ставляет собой мертвую зону. Однако в 
1949 году «Витязь» получил богатый сбор 
фауны с глубины в 8,5 тысячи метров, 
опровергнув теории зарубежных ученых.

Исследования «Витязя» в Курило-Кам
чатской впадине дали богатейший материал 
по глубоководной фауне и устанЪвили 
неопровержимый факт, что жизнь, причем до
статочно обильная, наблюдается в самых 
больших глубинах, что океан «заселен» до 
самого дна. Изучение глубоководной фауны, 
собранной экспедицией, дало возможность 
сделать ряд весьма ценных обобщений. Ко
личество новых видов и родов фауны, по
лученных советскими учеными, чрезвычайно 
велико и далеко перешагнуло за цифру 
двести. Вероятно, через несколько лет, с 
продолжением исследований больших глу
бин, количество новых групп будет доведе
но до тысячи.

Участники экспедиции на «Витязе» собра
ли чрезвычайно интересную фауну, в част
ности такие виды, которые впервые стали 
известны науке. Среди них— новый тип жи
вотных, открытие которого в середине XX 
века—событие совершенно исключительное 
для биологии. Ныне по материалам экс
педиции мы располагаем целым набором из 
13 видов представителей погонофор, кото
рые зоологи разделили на четыре семейства, 
и много новых родов.

На какой же глубийе могут жить рыбы? 
До, работ «Витязя» самая глубоководная ры
ба была извлечена с глубины 7.150 метров 
Экспедиция советских ученых поставила 
своеобразный рекорд: рыба была обнаруже 
на на глубине 7.260 метров.

Какие рыбы обитают на глубине в 8— 9— 
11 тысяч метров, кто населяет эти предель
ные, сверхглубоководные впадины?

До недавнего времени существовало мне
ние, что глубоководная фауна однородна, 
начиная с глубины в 2.000 метров. Это 
утверждение совершенно неправильно. Ока
залось, что глубоководная зона может быть 
разделена на несколько горизонтов. По ме
ре углубления в пучину океана в окраске 
животных начинает интенсивно преобладать 
красный цвет, ниже он постепенно исчезает, 
животные становятся бледными, серовато 
бесцветными. Иначе говоря, до глубины в 
4.000— 5.000 метров фауна находится под 
известным воздействием света. Еще глубже 
свет перестает действовать на окраску. Гео
графическое распространение глубоковод
ной фауны дает ценный материал о распре
делении океанов и морей геологического 
прошлого. Чем более глубокие горизонты 
мы берем, тем более древнюю печать кон
туров океана сохраняет распределение фау
ны. Все богатые, полученные на «Витязе», 
материалы помогли советской океанологии 
подняться на новую ступень, выйти на еше 
более широкую дорогу для своего дальней
шего успешного развития.

Исследования нашей экспедиции позво
лили также по-новому осветить вопрос о 
рельефе дна дальневосточных морей, обна
ружить на большой глубине подводные 
горные хребты, по своим размерам не усту
пающие Кавказскому хребту, тщательно 
описать Курило-Камчатскую впадину. Эти 
работы сделали новый вклад в изучение 
геологического прошлого Земли, в истории 
формирования и строения коры нашей пла
неты.

Океанологическая экспедиция передала 
рыбной промышленности ценные сведения 
о местах скопления в дальневосточных мо
рях промысловых рыб— палтуса, минтая 
Продолжаются работы по изучению геогра
фического распространения и биологии ки 
тов, как ценнейшего источника сырья для 
различных видов промышленности.

J1. З Е Н К Е В И Ч ,  
член-корреспондент Академии наук 
СССР, лауреат Сталинской премии.

ВСЕСОЮЗНЫЕ 
СОРЕВНОВАНИЯ СТРЕЛКОВ

Во Львове закончились лично-командные 
соревнования на первенство страны по 
стрелковому спорту.

Первое место заняли стрелки Украин
ской ССР, на втором месте—первая коман
да РС Ф С Р , на третьем— спортсмены Мос
квы. В  ходе соревнований установлено 
шесть новых индивидуальных рекордов 
страны и пять всесоюзных командных ре
кордов.

Исполнилось 30 лет со дня организации 
Сталинирского краеведческого музея. Сей
час в его залах насчитывается около 
8.000 экспонатов.

С большим интересом знакомятся посе
тители с разделами археологии и истории, 
с экспонатами, рассказывающими о природ
ных богатствах области.

Интересны материалы о революционной 
борьбе трудящихся Юго-Осетии, о героях 
Великой Отечественной войны, о передовых

людях промышленности и сельского хозяй
ства.

Специальный зал посвящен жизни и 
творчеству выдающегося осетинского писа
теля Коста Хетагурова.

В  нынешнем году музей приобрел около 
600 новых экспонатов. Сейчас работники 
музея работают над новыми экспозициями 
об истории Сталинири, его благоустройстве, 
о достижениях в хозяйственном и культур
ном строительстве Юго-Осетинской авто
номной области.

Грузинский Республиканский Совет профсоюзов проводит республиканское 
совещание профактива в связи с решениями Секретариата ВЦ СП С : «О крупных 
недостатках в научно-атеистической пропаганде и мерах ее улучшения» и «О 

мерах по усилению пропаганды здорового быта среди населения».
Совещание состоится 17 сентября в 12 часов дня, в клубе им. Горького 

(просп. Плеханова №  65).
С О ВП РО Ф  ГР У ЗИ И .

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

ГРУЗИ Н С КА Я  ГОСУДАРСТВЕННАЯ  
ФИ ЛАРМ ОНИЯ

К О Н Ц ЕРТ Н Ы Й  ЗАЛ им. РУСТАВЕЛИ КОНЦЕРТ БОЛГАРСКИХ АРТИСТОВТ Л П  /
?19 и 21 сентября

Подробности в афишах. Начало в 9 час. вечера. Билеты продаются.
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ГРУЗИ Н С КАЯ ГО СУД АРСТВЕННАЯ S
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П А Р К  Д О М А  О Ф И Ц Е Р О В  *Д О М А
(Плехановский пр., 73)

— 16 сентября —
Ансамбль Ленинградской государственной эстрады

Эстрадное представление в 2-х отделениях

„ М Ы  Г Д Е - Т О  В С Т Р Е Ч А Л И С Ь “
при участии Григория К А Р П О В С К О Г О  и Н иколая Г А Л А Ц Е Р
Начало в 9 час. веч. (время местное). Билеты продаются.

В  случае ненастной погоды концерт состоится в закрытом помещении.

ФИ ЛА РМ О Н И Я  
(Плехановский пр., 123) 

Л Е Т Н И Й  . Т Е А Т Р ,
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Грузинская  
госуд арственная  

филаомония
(Плехановский пр., 123)

Летний театр

21, 22 и 23 сентября

ЭСТРАД НЫ Й  О РКЕС ТР
под управлением в при участивш ^ж

18 сентября
В Е Ч Е Р  АРТИСТОВ ГРУЗИ Н С КО Й  
ГОСУД АРСТВЕННО Й  ЭСТРАД Ы  

17, 18. 19 и 20 сентября
Г а с т р о л и  а н с а м б л я  

Л Е Н И Н Г Р А Д С К О Й  
ГОСУД АРСТВЕННО Й ЭСТРАД Ы  

Эстрадное представление в 2-х отделениях = 
«Мы где-то встречались», 

п р и  У Ч I  с * я в 
Григория КА РП О ВСКО ГО  

и Николая ГА Л А Ц ЕР '
Начала в 9 час. вечера;

Билеты продаются, г  
£2   .
//, чт ят т ш т т ш эт вш т ш ят т
ф  1 ГРУЗИ Н С КИ Й  П О Л И Т ЕХ Н И ЧЕС КИ Й
У‘  ‘ ИНСТИТУТ имени С. М. КИ РО ВА

Бориса Р Е Н С К О Г О
%  аII О Б Ъ Я В Л Я Е Т

„ З А  Т Е Х ,  К Т О  В З А Л Е ! '
Начало в 9 час. вечера. Билеты продаются.

I  Р
0  é  что 30 сентября, в 13 часов, в  актовом вале 
ф  g  института (ул. Ушанги Чхеидзе. 8) ва откры- „  
ф /  том заседании Ученого совета химико-техноло- g 
ф  р гического факультета состоится публичная

защита диссертации

1  Î

Продается
5 п. до 8

срочно пианиноЛхорош. фир
мы и сохрак. Спр. ежедя., с 

веч Мцхетская ул., 3.

Г0СЦИРКУ ТРЕБУЮТСЯ
шофер для грузовой автомашины ГАЗ-АА 

и агенты по распространению билетов. 
Обращаться с I I  ч. утра до 3 ч. дня. J

Коллектив Тбилисской табачной фабрики Ni 2 
извещает о смерти старейшего работнике 

фабрики
Николая Кондратьевича Баклага 

и выражает соболезнование семье покойного.

Гр. Ч ЕИ Ш В И Л И  Нина Тихоновна, проживаю
щая по ул Клары Цеткин. 8, возбуждает дело 
о разводе С гр. ГИ О РГАД ЗЕ Давидом Ильи^ем,
проживающим там же. Дело подлежит рассмот
рению в нарсуде 2-го участка Малотовского 
района гор Тбилиси.

j  на соискание ученой степени кандидата 
|| '  технических наук

инженером КА КА БА Д ЗЕ Ниной Александров-1 
у  ной ва тему: «Отличительные свойства мовтмо- \  
/  риллоиитовых и каолиннто-монтморилловитовых ^ 
^  глин Грузии, как сырья для тоняой керамики, и ^ 
/  рационализация технологии производства на ^ 
^  их основе».
/  Официальные оппоненты: доктор технических ^ 
У' наук, профессор К. Кутателадзя в  доцент '/ 
/  А. Пицхелаури.
/  О диссертапией можно ознакомиться в  биб- у  
^ лиотеке института (ул. Ушангв Чхеидзе, 8) |  
/ ежедневно с 9 ч. до 17 ч. 30 м.
^ Дирекция ГП И . |

А Д Р ЕС  Р Е Д А К Ц И И  я И ЗД А Т ЕЛ ЬС Т ВА : Тбилиси, пр Руставели. 42. Т ЕЛ ЕФ О Н Ы ; таместигели реаакгорв -  3-18-04, 3-18-07. «m erciвенный секретарь -  3-17-06. секретариа» — S-5H-65, приемная — 3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни — 3-14-82
пропаганды марксистско-ленинский теории — 3-11-22, сиверкою сгроигольсгна обзоров оечаги — 3-30-61. литра:уры  и искусства -  3-63-28 кулы уры -3-I I -22. промышленности, фанспирга и товарооборота — 3-22-82, сельского хозяйства — 3-IS-4U республиканской 

информации—3-17-03, писем— 3-12-83. местных корреспондентов — 3-16-27. иностранный — 3-17-44. Издательство -  3-22-63 Прием объявлений -  3-18-02. Ьухтлтерия -  3-64-42. Директор типографии — 3-16-70. Техническая часть — 3-11-28,

1нвография «Заря Востока* им. А Ф. Мясником, Главного управления ао делам полиграфической промышленности, издательств и книжной торговли Министерства культуры Грузинской ССР. УЭ06235


